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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье

С праздником,С праздником,
защитники страны!

Уважаемые земляки!
23 февраля страна отмечает День за�

щитников Отечества, праздник, который
был и остается одним из самых почитае�
мых в народе. Это день воинской славы,
день армии и флота, всегда стоящих на за�
щите интересов своей страны. И мы, и
наши потомки будем вечно помнить о слав�
ных страницах военных успехов нашей ар�
мии, о подвигах защитников Отечества.

В 1943 году Красная Армия нанесла под
Воронежем крупнейшее поражение зах�
ватчикам в ходе Второй мировой войны.
Это послужило прологом к нашей победе
над фашистской Германией в мае 45�го.

Сегодня в рядах защитников единой и
великой России � внуки и правнуки героев
былых сражений. В последние годы армия
с достоинством прошла через многие нелег�
кие испытания. Слава и честь российского
солдата и офицера не померкли ни в Афга�
нистане, ни в непрекращающихся схватках
с террористами на Северном Кавказе.

С праздником, дорогие защитники Оте�
чества! От всей души желаю крепкого здо�
ровья, новых побед в ратном и мирном тру�
де. Счастья вам и вашим семьям!

В.Г.КУЛАКОВ,
глава администрации
Воронежской области

Дорогие ветераны войны
и Вооруженных Сил!

Воины Российской Армии!
Уважаемые воронежцы!
Россия в своей истории знала немного

десятилетий, в которые можно было без�
мятежно смотреть в мирное небо. С Запа�
да и Востока, с морей и с суши ей постоян�
но приходилось ожидать возможного втор�
жения неприятеля. Сотни тысяч, а то и мил�
лионы сыновей России веками оставляли
мирный труд и осваивали священную про�
фессию защитника Родины.

На рубеже веков мы заново  осознали,
что народ, стремящийся к миру, должен

уметь себя защищать, обязан заботиться
о своих Вооруженных Силах, об авторите�
те человека в военной форме, о памяти
тех, кто погиб, спасая Отечество от ино�
земного ига.

Депутаты Воронежской областной
Думы от души поздравляют доблестных
фронтовиков Великой Отечественной вой�
ны, ветеранов Советской Армии и Воен�
но�Морского флота, солдат и офицеров
Российских Вооруженных Сил, всех воро�
нежцев с Днем защитников Отечества.

Счастья вам, дорогие защитники Оте�
чества. Крепкого здоровья, долгих лет
жизни, мира и благополучия.

С уважением,
Ю.Т.ТИТОВ,

первый заместитель председателя
Воронежской областной Думы

Уважаемые воронежцы!
Совсем скоро мы с вами будем отме�

чать 60�летие Победы в Великой Отече�
ственной войне, поэтому первые поздрав�
ления в этот день – нашим ветеранам, ко�
торые были участниками этой самой кро�
вопролитной и страшной войны в истории
человечества. Низкий им поклон за их
подвиг, стойкость и мужество.

Сегодня наши доблестные воины не
только защищают Родину с оружием в ру�
ках. Армия приходит на помощь населе�
нию при чрезвычайных ситуациях, стихий�
ных бедствиях. Наши соотечественники
знают, что в трудную минуту в любой ситу�
ации войска готовы прийти на помощь
мирному населению.

Дорогие наши защитники! Примите са�
мые искренние поздравления с замеча�
тельным праздником – Днем защитников
Отечества! Будьте, как во все времена,
верны своей Родине, своему народу. Пусть
в самые критические моменты вас не по�
кидают мужество и отвага, пусть победы
всегда будут на вашей стороне!

Б.М.СКРЫННИКОВ,
глава городского округа г.Воронеж

Уважаемые воронежцы!
Дорогие ветераны, воины,

защитники Отечества!
  От имени депутатов Воронежской го�

родской Думы  сердечно поздравляю
вас с Днем защитников Отечества!   Хочу
выразить искреннюю благодарность
людям, чья профессия – оберегать Ро�
дину.

 Поздравляю с праздником тех, кто в
годы Великой Отечественной войны спас
нашу страну от фашизма. Спасибо вам,
дорогие наши ветераны! Мы перед вами в
неоплатном долгу.

 От души поздравляю всех, кто служит
сегодня в рядах Российской Армии и
Флота.  Вам нелегко. И все же, уверен,
невзирая на сложности и очевидные
проблемы, жив несгибаемый дух  воина�
россиянина.

С праздником, дорогие защитники Оте�
чества! Крепкого вам здоровья, душевных
и физических сил, оптимизма и благопо�
лучия!

С.М.КОЛИУХ,
председатель Воронежской

городской Думы

Дорогие ветераны!
Областной совет ветеранов войны и

труда сердечно поздравляет ветеранов
ВОВ, друзей�однополчан, а также воинов
Вооруженных Сил России с Днем защитни�
ков Отечества, который ныне отмечается
в год исторического юбилея – 60�летия Ве�
ликой Победы. Похвально отметить актив�
ность ветеранских организаций в патрио�
тическом воспитании молодежи и усиле�
ние  внимания к бытовым нуждам ветера�
нов.

Доброго здоровья и благополучия вам,
дорогие товарищи!

И.Ф.ШМАТОВ,
председатель областного совета

ветеранов войны и труда.

В течение 21 февраляВ течение 21 февраляВ течение 21 февраляВ течение 21 февраляВ течение 21 февраля
на Земландском полуост�на Земландском полуост�на Земландском полуост�на Земландском полуост�на Земландском полуост�
рове западнее Крове западнее Крове западнее Крове западнее Крове западнее Кенигс�енигс�енигс�енигс�енигс�
берга наши войска отби�берга наши войска отби�берга наши войска отби�берга наши войска отби�берга наши войска отби�
вали атаки пехоты и тан�вали атаки пехоты и тан�вали атаки пехоты и тан�вали атаки пехоты и тан�вали атаки пехоты и тан�
ков противника, стремив�ков противника, стремив�ков противника, стремив�ков противника, стремив�ков противника, стремив�
шегося пробиться из Кшегося пробиться из Кшегося пробиться из Кшегося пробиться из Кшегося пробиться из Ке�е�е�е�е�
нигсберга в направлениинигсберга в направлениинигсберга в направлениинигсберга в направлениинигсберга в направлении
ПиллауПиллауПиллауПиллауПиллау, и после упорных, и после упорных, и после упорных, и после упорных, и после упорных
боёв оставили несколькобоёв оставили несколькобоёв оставили несколькобоёв оставили несколькобоёв оставили несколько
населённых пунктов. населённых пунктов. населённых пунктов. населённых пунктов. населённых пунктов. Од�
новременно южнее и юго�
западнее Кенигсберга
наши войска, сжимая коль�
цо окружения Восточно�
Прусской группировки про�
тивника, с боями заняли
населенные пункты Швен�
гельс, Магген, Аугам, Вор�

шинен, Блум�Штайн, Петер�
свальде, Хогендорф, Штрау�
бендорф, Шендамерау.

В воздушных боях заВ воздушных боях заВ воздушных боях заВ воздушных боях заВ воздушных боях за
день наши лётчики сбилидень наши лётчики сбилидень наши лётчики сбилидень наши лётчики сбилидень наши лётчики сбили
26 самолётов противника.26 самолётов противника.26 самолётов противника.26 самолётов противника.26 самолётов противника.
Кроме того, на аэродроме
уничтожено 10 немецких са�
молётов.

Авиацией Краснозна�Авиацией Краснозна�Авиацией Краснозна�Авиацией Краснозна�Авиацией Краснозна�
мённого Балтийского фло�мённого Балтийского фло�мённого Балтийского фло�мённого Балтийского фло�мённого Балтийского фло�
та в Данцигской бухте по�та в Данцигской бухте по�та в Данцигской бухте по�та в Данцигской бухте по�та в Данцигской бухте по�
топлены два немецкихтоплены два немецкихтоплены два немецкихтоплены два немецкихтоплены два немецких
транспорта транспорта транспорта транспорта транспорта общим водоиз�
мещением в 18 тысяч тонн.

Из фондов
РИА «Новости».

Следующий номер «Коммуны» выйдет 25 февраля.

Я же говорил вам, что не надо
так резко менять взгляды.

Взяли «золото»!
Из Москвы пришло сообщение, что на двенадцатом
Международном конкурсе «Всероссийская Марка, III
тысячелетие. Знак качества XXI века» в рамках тре	
тьего этапа Национальной программы продвижения луч	
ших российских товаров, услуг и технологий коллектив
предприятия ОАО «МЭЗ «Аннинский» был награжден Зо	
лотым Знаком качества XXI века. Теперь аннинское пред	
приятие два года сможет маркировать упаковку фирмен	
ного масла золотым значком, хорошо известным россий	
ским покупателям.

Генералы встретились на границе
Встреча руководителей пограничных служб России
и Украины состоялась на международном автомо&
бильном пункте пропуска «Нехотеевка» в Белгородс&
кой области.  Генерал	лейтенант Сергей Минаков, штаб	
квартира которого находится в Воронеже, и генерал	лей	
тенант Борис Лейда обменялись информацией о ходе
реформирования своих служб, об обстановке, складыва	
ющейся на участках ответственности, и о перспективах
дальнейшего сотрудничества.

Промышленность на подъеме
Среднемесячная заработная плата рабочих лискинс&
ких предприятий составляет на сегодняшний день в
среднем 5783 рубля. И этот показатель продолжает ра	
сти. В целом же отраслью в прошлом году получена при	
быль в 150 миллионов рублей. Здесь отличились ОАО
«Лискимонтажконструкция», ООО «Гормолзавод «Лискин	
ский», ГУП «Садовое», ОАО «Лиски	сахар». Всего же про	
мышленный рост на предприятиях Лисок составил 8
процентов против 6 общероссийских.

Защити экологию письмом
На Главпочтамте появился необычный почтовый
ящик – экологический. Теперь каждый житель Вороне	
жа и области сможет отправить письмо с жалобой или
предложением по проблемам экологии в инстанции, в
чью компетенцию входит решение этих вопросов. Имен	
но для этого во многих городах России и формируется
сеть подобной почтовой связи. В нашем городе инициа	
тором новшества выступила Воронежская региональная
общественная организация «Центр экологической поли	
тики».

Следы убийц замело снегом
Зверским ночным нападениям на стариков и стару&
шек в сельской глубинке, похоже, нет конца. На днях
в селе Октябрьское Поворинского района в своем доме с
многочисленными рублеными ранами были обнаруже	
ны трупы двух сестер. Одной из них было под 80, другой
– за 90, они спокойно и тихо доживали свой век. След	
ственно	оперативая группа Поворинского РОВД к месту
происшествия смогла добраться лишь на вторые сутки –
дороги к селам района занесло снегом, а дорожная техни	
ка давно уже дышит на ладан.

Призвал работать жестче
Владимир Путин призвал МВД жестче работать для
пресечения экстремистской деятельности. Говоря на
совещании с членами правительства о спецоперации в
Нальчике, Президент РФ сказал, обращаясь к главе МВД:
«Я рассчитываю, что до конца отработаете все хвосты,
которые могут появиться в ходе расследования этого дела,
отработаете вместе с прокуратурой и ФСБ. В целом, это
должно позитивно повлиять на ситуацию в регионе. В
дальнейшем в таком же режиме нужно работать и дальше
и пожестче».

Перечень лекарств пересмотрят
К концу марта Минздрав РФ пересмотрит перечень
лекарств, отпускаемых льготникам по сниженным
ценам. Об этом сообщил заместитель министра здравоох	
ранения и социального развития РФ Владимир Староду	
бов. Список будет скорректирован под перечень заболева	
ний, наиболее распространенных среди инвалидов. Кро	
ме того, из списка планируется исключить те лекарства,
поставщики которых не обеспечивают их поставки в апте	
ки. Новый список будет действовать как минимум полгода,
сказал зам.министра. К октябрю, возможно, будет при	
нять новый вариант, учитывающий опыт и статистику
использования лекарств льготниками, 	 отметил он.

Уничтожен террорист
В Ингушетии уничтожен
лидер так называемого ин&
гушского «джамаата», меж&
дународный террорист Абу
Дзейт, причастный к напа&
дению боевиков на респуб&
лику и теракту в Беслане,
сообщили в ФСБ России.

Собеседник уточнил, что Абу Дзейт 	 выходец из Кувейта 	
занимался координацией террористической деятельнос	
ти на Северном Кавказе. Абу	Дзейт является представите	
лем «Аль	Каиды» в Ингушетии, распределял поступающие

из этой организации денежные средства на проведение те	
рактов, занимал одно из ведущих мест среди лидеров банд	
формирований.

Лавров в Киеве
Глава МИД РФ Сергей Лавров надеется, что отношения
России и Украины будут развиваться «по восходящей и
поступательно». Такое заявление он сделал вчера перед на	
чалом переговоров в Киеве с премьер	министром Украины
Юлией Тимошенко. Со своей стороны Тимошенко высказала
также надежду, что с этой встречи начнутся дружественные
отношения между государствами. По словам Тимошенко, сто	
ронам необходимо обговорить целый ряд вопросов, которые,
с одной стороны, являются сложными, а с другой 	 «мы долж	
ны посмотреть друг другу в глаза другими глазами».

Косачев в Эстонии
Положение русскоговорящего населения в Эстонии об&
суждает в Таллинне председатель комитета Госдумы по
международным делам Константин Косачев. Он прибыл
в Эстонию в понедельник с двухдневным рабочим визитом
во главе делегации российских парламентариев. «Тревож	
ная тема, которую мы хотим обсудить, предельно откровен	
на 	 это героизация нацизма и соответственно умаление
победы советского народа в Великой Отечественной войне»,
	 подчеркнул Константин Косачев в интервью накануне ви	
зита.

Совершают турне
Сразу два бывших президента Соединенных Штатов &
Билл Клинтон и Джордж Буш&старший & оценивают ре&
зультаты американской помощи районам Шри&Ланки,
пострадавшим от декабрьского землетрясения и цуна&
ми. Как сообщили в понедельник ланкийские СМИ, амери	
канская делегация, в состав которой входят оба бывших гла	
вы государства, прибыла в Коломбо накануне вечером. Они
уполномочены нынешним президентом США Джорджем Бу	
шем	младшим руководить действиями частных американс	

ких организаций и фондов, которые оказывают помощь по	
страдавшим районам страны.

Заключенные освобождены
Израильские власти освободили 500 палестинских зак&
люченных израильских тюрем, сообщает катарский те&
леканал «Аль&Джазира». Освобождение палестинцев про	
шло в рамках договоренностей, достигнутых на палестино	
израильской встрече в верхах в египетском Шарм аш	Шейхе.
Всего Израиль намерен освободить около 900 человек. Среди
освобожденных нет обвиняемых в совершении терактов, по	
влекших человеческие жертвы. Также на воскресном заседа	
нии правительство Израиля большинством голосов (17 ми	
нистров против пяти) одобрило план эвакуации еврейских
поселений из сектора Газа и северной части Западного бере	
га реки Иордан.

Землетрясение в Таджикистане
В Таджикистане в ночь на понедельник произошло зем&
летрясение силой 3,5 балла по шкале Рихтера, сообщили
в пресс&службе МЧС Таджикистана. По данным МЧС, эпи	
центр землетрясения находился в 120 км к юго	востоку от
Душанбе вблизи города Куляб. По словам собеседника, в эпи	
центре сила землетрясения составила 3,5 балла, в Душанбе 	 2
балла. Сведений о жертвах и разрушениях пока не поступало.

Освоение спорных островов
Китайская неправительственная организация намерена за	
няться освоением спорных островов Дяоюйдао в Восточно	
Китайском море, сообщает газета «Чайна дэйли». Острова
Дяоюйдао (японское название 	 Сэнкаку) расположены в Во	
сточно	Китайском море, неподалеку от японской гряды Рюкю.
И Китай, и Япония считают эти острова собственными. По	
стоянного населения на островах не существует. Считается,
что район островов Дяоюйдао богат нефтью, хотя во многом
из	за спорного статуса региона фактических разработок здесь
не ведется.

РИА «Новости».

Призывникам дан наказ
У этого мероприятия есть свои традиции и своя патриотическая
нотка. Традиция заключается в том, что происходит оно ежегод<
но накануне  Дня защитников Отечества и собирает ветеранов<
армейцев и допризывную молодежь.

Вот и вчера в актовом зале гар�
низонного Дома офицеров собра�
лись ветераны Великой Отечествен�
ной войны, воины�афганцы и участ�
ники боевых действий в других го�
рячих точках планеты, а также ныне
служащие в армии парни и приехав�
шие на родину в отпуск, курсанты
призывники и их родители.

Особенно эти встречи интересны
парням, которым уже скоро пред�
стоит на пару лет расстаться с «граж�
данкой». В основном же ребят из Во�
ронежа и пригородных районов при�
зовут в Московский военный округ.
Об этом говорил областной военный
комиссар генерал�майор Виктор Ка�
лашников, отметив, что служба в ар�
мии – дело почетное и престижное
для каждого мужчины.

� У меня подрастают два сына, �
сказала на встрече Наталья Козоу�
рова из Хохла. – Младшему Сереже
еще далековато до армии, а вот Ан�
дрея весной призовут. Конечно, как
и любая мать, хочу, чтобы он служил
как можно ближе к дому, чтобы не
было «дедовщины».

Александр Шедогубов, который
служит в Пензе и приехал домой в
краткосрочный отпуск, рассказал о
службе и заключил:

� Считаю, что каждый должен
выстрадать армию, пройти эту шко�
лу мужества. Чему научат здесь –
очень пригодится в дальнейшей
жизни. Вот почему я поспешил на
встречу с ребятами.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, местами неболь�
шой кратковременный снег; ветер юго�восточный умерен�
ный, температура минус 2�7. минус 2�7. минус 2�7. минус 2�7. минус 2�7.

24�25 февраля24�25 февраля24�25 февраля24�25 февраля24�25 февраля по области – облачно с прояснениями,
преимущественно без осадков; ветер юго�восточный умерен�
ный, температура ночью минус 9�14,минус 9�14,минус 9�14,минус 9�14,минус 9�14, днем минус 5�10.минус 5�10.минус 5�10.минус 5�10.минус 5�10.

Ребятишки собрались из
разных школ и дошкольных
учреждений Воронежа, Но�
вой Усмани, Рамони и Ново�
воронежа. По словам пресс�
секретаря ГИБДД Татьяны
Сушковой, ни в одной дру�
гой области в России нет
аналогов организации «Мо�
лодое поколение за безо�
пасность движения».

Начался праздник с по�
здравлений, которые дети
адресовали руководителям
и сотрудникам ГИБДД. А за�
тем последовало самое ин�
тересное: конкурсы «Знаток
правил дорожного движе�

Метко стреляли,
точно отвечали

Вчера в областном ГИБДД в преддверии Дня защит<
ников Отечества прошел открытый зональный
конкурс, в котором приняли участие более 60 мальчи<
шек и девчонок из первичной организации «Молодое
поколение за безопасность движения».

ния» и «Юный снайпер». Как
оказалось, ребята не только,
стреляя по мишени, выбива�
ли по 30 очков, но и хорошо
ориентировались в правилах
дорожного движения.

Без подарков в этот день
никто из участников не остал�
ся. В завершении праздника
девчонки и мальчишки
встретились за «сладким сто�
лом» с ветеранами военных
действий в Афганистане и
Чечне, которые сейчас про�
ходят службу в органах внут�
ренних дел.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.



2 Вторник,  22  февраля 2005  года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Если с 1992 года образова-
ние жило и работало на осно-
ве закона, принятого на пер-
вой волне демократических
реформ, то сегодня жизнь на-
чинает кардинально опреде-
ляться новой его редакцией.
Фактически это есть новый
закон, ибо принятые измене-
ния носят концептуальный ха-
рактер и ставят систему обра-
зования в совершенно иную
ситуацию.

Из пятидесяти восьми ста-
тей изменения претерпели бо-
лее половины. Исключены ве-
дущие позиции, касающиеся
приоритетности образования
и его государственных гаран-
тий: финансовых обязательств
перед образовательной сфе-
рой, в том числе ежегодное от-
числение 10 процентов от на-
ционального дохода; защи-
щенности образовательных
бюджетных статей; освобож-
дения образовательных уч-
реждений от налогов; права
регионов вводить свои налоги
и сборы на нужды просвеще-
ния; всех видов льгот работни-
ков образования и социаль-
ной помощи для них; всех ви-
дов социальной поддержки и
льгот для различных категорий
учащихся, включая питание
школьников, проезд на авто-
транспорте, охрану жизни и
здоровья детей; ограничения
платности образования; фи-
нансовой самостоятельности
образовательных учреждений.

И это далеко не полный пе-
речень. Добавлю, что отменен
ранее действующий федераль-
ный закон, запрещающий при-
ватизацию государственных и
муниципальных образователь-
ных учреждений. Что за этим

Школу ставят в угол

стоит, пояснять даже непосвя-
щенному не надо. Все и без
того ясно.

В крайне сложном положе-
нии оказалась региональная
власть, прежде всего дотаци-
онных территорий, ведь на нее
возложено бремя финансиро-
вания многих позиций: оплата
труда педагогического, адми-
нистративного, учебно-воспи-
тательного и обслуживающего
персонала, компенсационные
выплаты на книгоиздательс-
кую продукцию, частично рас-
ходов на приобретение нагляд-
ных пособий, технических
средств обучения. За органа-
ми местного самоуправления
сохраняется ответственность
за финансирование расходов
на поддержание и развитие
материально-технической
базы подведомственных обра-
зовательных учреждений. За-
мечу, к чести администрации
нашей области, решен вопрос
о 25-процентной доплате пе-
дагогическим работникам
сельской местности, а также
сохранена финансовая под-
держка инновационных учеб-
ных заведений. Понятно, что в
условиях сегодняшних бюд-
жетных реалий сделать подоб-
ное было очень сложно.

В декабре минувшего года
на заседании правительства
был заслушан доклад министра
образования А.Фурсенко «При-
оритетные направления разви-
тия образовательной системы
Российской Федерации». Как
единодушно отметила пресса, в
докладе, в основном, было уде-
лено внимание высшей школе.
В то же время, анализируя ма-
териалы парламентских слуша-
ний в Госдуме и в Совете Феде-

рации по этим самым пробле-
мам, можно выделить и перс-
пективу школьной составляю-
щей. На взгляд федерального
ведомства, в общем образова-
нии необходимо создать рав-
ные стартовые возможности
для детей, для чего: обеспечить
введение обязательного пред-
школьного образования; сни-
зить уровень недельной нагруз-
ки учащихся с параллельным
расширением возможностей
получения дополнительных зна-
ний; сформировать общенаци-
ональную систему оценки каче-
ства образования.

Итак, первое – прежде все-
го о так называемом «пред-
школьном образовании».
Именно таким термином педа-
гогическую науку «обогатил»
новый министр образования и
науки А.Фурсенко. По его глу-
бокому мнению, оно послужит
ступенькой к доступности и ка-
честву на всех уровнях получе-
ния знаний, так как создает
равные стартовые условия для
будущих первоклассников. На
парламентских слушаниях
А.Фурсенко пояснил: «Речь
идет исключительно о том, что-
бы создать для маленьких ре-
бят равные условия. Когда
один приходит в первый класс,
умея читать и писать, и более
или менее понимая, что такое
компьютер, а другой не пони-
мает, что такое буквы, то это
вызывает стресс у того, кто не
знает, и порождает сложные
условия для того, кто учит. Сис-
тема выравнивания этих зна-
ний, которую успешно реализу-
ют в Москве, должна быть од-
ной из ключевых для нашего
образования».

Ну, а если посмотреть не-

много дальше московского
Садового кольца? Министр ду-
мает организовать «предшко-
лу», начав обучение с 5-6 лет.
Все это мы уже проходили и
имеем плачевный опыт обуче-
ния шестилеток. Если рассмат-
ривать лишь организационную
сторону этого вопроса, то 1980
год нельзя сравнивать с ны-
нешним периодом. В абсолют-
ном большинстве школ в усло-
виях нового образовательного
законодательства создать се-
годня условия для «предшко-
лы» просто нереально. Так где
же учить детей? В детских са-
дах? Так их сеть за годы «пере-
стройки» сократилась вдвое.
Сегодня только в Воронежской
области всего лишь сорок про-
центов первоклассников от их
общего числа приходят в шко-
лу из дошкольных учреждений,
а в Грибановском районе – 22,
Воробьевском – 16, Каширс-
ком – 10. Сколько можно на-
ступать на одни и те же граб-
ли?! Кроме того, министерский
подход никак не состыкуется с
обоснованным мнением меди-
ков, психологов, педагогов и
физиологов о сроках начала
школьной жизни ребенка. Да
и пора бы уже уяснить мини-
стерской команде, что дош-
кольное образование – это
самостоятельное звено, а не
составляющая школьной сис-
темы.

В Воронежской области за
последние восемь лет сложи-
лась хорошая практика диф-
ференцированной подготовки
детей к школе. Так, например,
областным институтом повы-
шения квалификации и пере-
подготовки работников обра-
зования в свое время были
разработаны специальная
программа и методические
рекомендации, реализация
которых в значительной сте-
пени позволяет продуктивно и
основательно готовить к шко-
ле детей. Этот опыт заслужи-
вает того, чтобы он был рас-
пространен в стране.

Второе. Непосвященный
сразу и не разберется, что сто-
ит за понятием снижения
уровня недельной нагрузки
учащихся с параллельным
расширением возможностей
получения дополнительного
образования. Если бы такое
снижение предусматривалось
в рамках стандарта общего
образования – этот подход
был бы понятен. Ан, нет – со-
кращение предполагается за
счет уменьшения на 25 про-
центов объема учебного вре-
мени, предусмотренного ба-
зисным учебным планом.
Каждый педагог понимает, что
базисный учебный план – это
федеральный ведомственный
документ, в соответствии с ко-
торым проводятся финансиро-

вание учебного процесса и
начисление заработной платы
учителю. Следовательно, со-
кращая нагрузку ученика и
учителя, для получения полно-
ценного образования за счет
дополнительного образова-
ния платить за него придется
родителям.

И, наконец, третье. Здесь
речь идет об общенациональ-
ной системе оценки качества
образования. «В эту систему
должны войти некоммерческие
организации, осуществляющие
проведение экзаменов и серти-
фикации образовательного по-
тенциала граждан. В перспек-
тиве такие структуры должны
обеспечивать проведение эк-
заменов после основной и
старшей школы, при поступле-
нии на второй уровень высше-
го образования, а также осуще-
ствление других квалификаци-
онных испытаний» - записано в
«Направлениях развития обра-
зовательной системы РФ». Сле-
довательно, планируется, что
экзамены у выпускников 9
классов (основной школы) дол-
жны принимать не учителя сво-
ей школы, а муниципальные
межшкольные комиссии.
Убежден, невозможно свести
все формы проверки знаний
выпускников средних школ и
абитуриентов к одной-един-
ственной – Единому государ-
ственному экзамену. Суще-
ствуют ведь и другие – альтер-
нативные. И прежде всего
предметные олимпиады. Воз-
можно сохранение наряду с
ЕГЭ и традиционных подходов
к оценке знаний ребят.

Если приоритеты школьно-
го образования рассматри-
вать в контексте с начальным
и высшим профессиональным
через призму «Приоритетных
направлений развития обра-
зовательной системы», подго-
товленных Минобразования,
то становится ясно, что обра-
зование должно утратить
свою социальную роль и в
первую очередь ориентиро-
ваться лишь на рынок труда. А
школа же, по замыслу авторов
этого проекта, должна высту-
пать лишь как поставщик «сы-
рья» для среднего и высшего
профессионального образова-
ния… И не больше.

Станислав РОГАЧЕВ,
Заслуженный учитель

России, профессор.

Дорогие земляки! В который раз усиленно распускаются слу-
хи о моем уходе с должности главы администрации Воронежской
области. Возможно, это связано с тем, что Президент России на-
значил меня руководителем рабочей группы Госсовета РФ по воп-
росам развития российского авиационно-промышленного ком-
плекса. Возможно, с тем, что я возглавил список регионального
отделения партии «Единая Россия» на выборах облдумы и по за-
кону на период выборов ушел в отпуск. Слухи эти распускаются
не только моими недоброжелателями, но и оппонентами «Единой
России».

Да, я возглавил список этой партии на предстоящих выборах в
областную  Думу, так как понимаю, что в настоящее время партия
«Единая Россия» имеет реальную возможность влиять на решение
социально-экономических проблем и своевременное и качествен-
ное исполнение бюджета для Воронежской области. Я уверен, что
нам нужны такие депутаты, которые не станут заниматься полити-
канством, а включатся в конструктивную работу. Конечно, я не со-
бираюсь становиться депутатом, просто таким образом я честно
обозначил свой выбор.

Уважаемые земляки! Наша администрация пришла к управле-
нию областью в период жесточайшего кризиса во всех отраслях
экономики и социальной сферы. Время показало, что мы верно
выстроили приоритеты. Никто уже не сможет отрицать, что в обла-
сти произошли значительные позитивные перемены. В ближайшие
несколько лет перед законодательной и исполнительной властью
стоит цель вывести экономику региона на качественно новый уро-
вень. Для этого нам необходима политическая стабильность.

Я ответственно заявляю, что не для того я пошел на выборы гла-
вы  администрации  области, чтобы остановиться на середине пути.
В 2004 году вы повторно доверили мне руководство областью. Я
еще раз благодарю вас за доверие и обязуюсь честно исполнять
свои обязанности на благо воронежского края, как минимум, до
марта 2009 года.
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(Оплачено из средств избирательного фонда Воронежского регио-
нального объединения политической партии «Единая Россия»).

На должность председате-
ля Совета директоров на за-
седании единогласно избра-
ли заместителя начальника
управления Федерального
космического агентства Алек-
сандра Николаевича Чулкова.
Другим важным решением
стало заключение контракта с
Владимиром Сергеевичем
Рачуком, который назначен
на должность генерального
директора – генерального
конструктора ОАО КБХА и, та-
ким образом, продолжит ру-
ководить предприятием, во
главе которого находится с
1993 года.

Как сообщил А.Н. Чулков,
прошедшее заседание было
посвящено вопросам, свя-
занным с окончательным ут-
верждением новой организа-
ционно-правовой формы
предприятия, ставшего 2 ав-
густа 2004 года акционерным
обществом. «На мой взгляд, -
сказал Александр Николае-
вич, - сложившийся состав
Совета директоров является
оптимальным и полностью
подготовленным к решению
проблем развития предприя-
тия. В Совете присутствуют
представители Росимуще-
ства, Федерального косми-
ческого агентства, Министер-
ства обороны, администра-
ции Воронежской области.
Это, без сомнения, повысит
гибкость и оперативность уп-
равления предприятием, по-
зволит избежать конфликт-
ных ситуаций, к решению ко-
торых потребовалось бы при-
влекать первые лица пере-
численных государственных
органов».

Совсем недавно, в середи-
не января, А.Н. Чулков приез-
жал в Воронеж для непосред-

Последняя точка
в процессе акционирования КБХА

10 февраля в испытательном комплексе «Конструктор-
ского бюро химавтоматики» состоялось успешное
испытание жидкостного ракетного двигателя (ЖРД)
РД-0124А, создаваемого для новой российской ракеты-
носителя «Ангара». Двигатель отработал на огневом
стенде время, превышающее гарантийные ресурсы, что
позволяет с оптимизмом оценивать сроки завершения
его отработки и начала серийного производства. Так
сложилось, что буквально следом за этим событием
11 февраля в Федеральном космическом агентстве
состоялось заседание Совета директоров ОАО КБХА, на
котором были обсуждены важные вопросы развития
воронежского предприятия.

ственного участия в решении
вопросов отработки двигате-
ля РД-0124, который предпо-
лагается использовать поми-
мо «Ангары» в составе третьей
ступени ракеты-носителя
«Союз-2», разрабатываемой в
ЦСКБ «Прогресс». Присталь-
ное внимание к создаваемо-
му ракетному двигателю не
случайно. Именно с его помо-
щью предполагается увели-
чить вес полезной нагрузки,
выводимой ракетой на орби-
ту, почти на одну тонну.

Как сообщил Александр
Николаевич, в ближайшее
время трудовому коллективу
КБХА не стоит ожидать карди-
нальных изменений, так как
направленность деятельнос-
ти предприятия осталась пре-
жней: «Несмотря на преобра-
зование из ФГУП в ОАО, во-
ронежское предприятие по-
прежнему участвует в выпол-
нении государственного обо-
ронного заказа. Одной из
главных и ответственных за-
дач, стоящих перед работни-
ками КБХА, является отработ-
ка двигателя РД-0124. В 2007
году мы рассчитываем произ-
водить пуски «Союза-2» с этим
двигателем в составе ступени
ракеты. Безусловно, Совет
директоров в качестве при-
оритетной задачи ставит пе-
ред собой улучшение положе-
ния трудящихся. Существую-
щий портфель заказов позво-
ляет рассматривать вопрос
постепенного увеличения за-
работной платы в соответ-
ствии с ростом объемов за-
грузки и финансовых поступ-
лений. Другой не менее зна-
чимой задачей в соответ-
ствии со стратегической ли-
нией Федерального косми-
ческого агентства является

привлечение и закрепление
на рабочих местах молодежи.
Здесь уже имеется опреде-
ленный опыт ряда предприя-
тий, который будет использо-
ваться Советом директоров.
На очередном заседании Со-
вета директоров, которое со-
стоится не позднее апреля,
одним из главных мы плани-
руем рассмотреть вопрос оп-
тимизации имущественного
комплекса КБХА, в том числе
судьбу объектов соцбыта, к
которым относятся детский
оздоровительный лагерь,
база отдыха и спорткомплекс
в центре города».

Начальник отдела оборон-
ных отраслей администрации
Воронежской области Иван
Иванович Павельев, пред-
ставляющий в Совете дирек-
торов областные органы ис-
полнительной власти, отме-
тил: «Администрация Воро-
нежской области всегда стре-

милась защищать интересы
промышленных предприятий.
Подтверждением тому служит
законодательный проект, под-
готовленный в настоящее
время для рассмотрения в
облдуме. В соответствии с
ним предполагается предос-
тавить льготы по налогу на
имущество предприятиям об-
ласти, ведущим научно-иссле-
довательские и опытно-конст-
рукторские работы. В числе
первых из них стоит КБХА.
Если инициатива администра-
ции области найдет поддерж-
ку, то налоговое бремя, лежа-
щее на предприятии, будет су-
щественно снижено. Что ка-
сается возможной передачи
спорткомплекса «Факел» в об-
ластную собственность в счет
погашения части долгов по
налоговым отчислениям, то
здесь необходимо внести яс-
ность. Во-первых, никто не со-
бирался забирать этот объект

у предприятия просто так. Во-
вторых, проведение открыто-
го аукциона, когда его покупа-
телем может стать любой уча-
стник, - тоже приемлемый ва-
риант. Конечная-то цель – по-
гашение задолженности КБХА
по налогам. Просто в этом
последнем случае трудней га-
рантировать сохранение
спортивно-оздоровительного
профиля «Факела», из которо-
го новоявленный хозяин мо-
жет сделать казино или про-
дуктовый склад. Вот почему в
качестве оптимального поку-
пателя может выступить ад-
министрация Воронежской
области. В целом, оценивая
начатую работу Совета дирек-
торов, можно отметить, что
выбор А.Н. Чулкова в каче-
стве председателя является
для воронежского предприя-
тия удачным. Благодаря его
участию многие вопросы в
Федеральном космическом

агентстве можно будет ре-
шать значительно легче. Та-
кое же мнение у меня и по по-
воду других членов Совета:
все они являются грамотны-
ми специалистами, заинтере-
сованными в продуктивной
работе по развитию предпри-
ятия».

Свой комментарий по
ключевым проблемам пред-
приятия также дал член Со-
вета директоров ОАО КБХА,
руководитель Территориаль-
ного управления Росимуще-
ства по Воронежской облас-
ти Зафеддин Саранмедович
Микаилов: «Что касается иму-
щественного комплекса
КБХА, то этот вопрос необхо-
димо рассматривать систем-
но, идти от общего к частно-
му. Перед тем, как определять
судьбу отдельных строений,
следует принять комплексное
решение по оптимизации
имущественного комплекса в
целом, чем мы и планируем
заняться на следующем засе-
дании Совета директоров. По
моему мнению, если предпри-
ятию придется расстаться с
объектами соцбыта с целью
стабилизации экономическо-
го положения, то эту процеду-
ру лучше всего провести в
форме открытого аукциона на
конкурсной основе, с сохра-
нением профиля деятельнос-
ти продаваемых объектов.
Предприятие в результате
должно извлечь из этого мак-
симум выгоды. К первооче-
редным вопросам, которыми
предстоит заниматься Совету
директоров, также относятся
оптимизация системы управ-
ления предприятием, омоло-
жение кадрового состава,
улучшение финансового со-
стояния, которое оставляет
желать лучшего, повышение
уровня заработной платы. В
рабочем порядке должна
быть утверждена программа
развития КБХА на средне-
срочную перспективу. Про-
цесс акционирования пред-
приятия завершен, так что
новый управляющий орган в
лице Совета директоров
включился в напряженную
работу».

Александр КАЖИКИН.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Внимательно слежу за процессами, происходящими в образовании, и меня не
покидает тревога за судьбу отечественной школы, над которой продолжаются
ничем не обоснованные «эксперименты». Так, начало нового учебного года
было ознаменовано разгромом Закона РФ «Об образовании», из которого по
инициативе Минфина и Минэкономики исключены все ранее принятые на
себя государством социально-экономические обстоятельства по отношению к
образовательным учреждениям. При этом удивляет позиция Министерства
образования и науки, которое не только не заняло активную позицию по
сохранению основных прогрессивных положений Закона «Об образовании»,
но даже не проинформировало педагогическую общественность о готовящем-
ся «наступлении». Такого безразличия со стороны федерального образова-
тельного ведомства я что-то не припомню.

МНЕНИЕ

Специальное
заявление
главы администрации области

Владимира Григорьевича КУЛАКОВА

Без малого четырнадцать килограммов молока
надаивают от коровы на ферме села Кузнецовка,
сейчас это шестое отделение сельхозпредприятия
«Авангард» Кантемировского района. Удой, скажем,
июльский. «А у нас - лето круглый год, - говорит руково-
дитель отделения Таисия Бедрина. – Я не шучу, заяв-
ляю ответственно».

СЕЛЬСКИЕ БУДНИ

Лето круглый год

Дело в том, что пару лет на-
зад здесь молоко начали «до-
бывать» по-шведски. В коров-
никах смонтировали импорт-
ную доильную установку, пред-
назначенную для небольших
ферм со стадом в 200-250 бу-
ренок. Это линии трубопрово-
дов, к которым подключаются
доильные аппараты. Они отли-
чаются тем, что «высасывают
молоко как теленок», отключа-
ются, когда в вымени уже нет
молока. Есть закрытые емкос-
ти-охладители. Туда молоко
поступает, не соприкасаясь с
воздухом, не впитывая обыч-
ные запахи фермы.

Как показала себя установ-
ка-«иностранка»?

- Не жалеем, что «пересели
в иномарку»? – с улыбкой пе-

респрашивает Таисия Василь-
евна. – Нет. Доильные аппара-
ты оправдали себя уже тем, что
помогли избавиться от при-
вычной болезни вымени у ко-
ров – от мастита. Сам процесс
дойки улучшился. Продукцию
получаем высшего качества.

Когда монтировали уста-
новку, закупили под нее пле-
менных телок. Сейчас выращи-
ваем уже собственное попол-
нение в стадо. Применяем ис-
кусственное осеменение. Вы-
держиваем «чистоту» породы
скота. У нас голштинофризы.

Надои от буренки по ферме
за прошлый год 4850 кило-
граммов.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Кантемировский район.

В этот день принято по-
здравлять мужчин, на пле-
чи которых выпали суро-
вые испытания Великой
Отечественной, Афганс-
кой и Чеченской войн. В
жестоких боях вы не уро-
нили чести своей, доказа-
ли в схватках с врагами
свое право называться
настоящими мужчинами.
Российские женщины по
праву гордятся своими во-
инами-защитниками, ко-
торые, не задумываясь,
по первому зову готовы
прийти на помощь Отчизне, укрыть от невзгод и несчастий сво-
их соотечественников.

От всех женщин, от имени «Российской партии Жизни» я же-
лаю всем воронежцам в День защитника Отечества благопо-
лучия, крепкого здоровья и счастья. А я со своей стороны при-
ложу все силы и сделаю все возможное, чтобы на нашу землю
пришли мир и согласие, чтобы у народов многонациональной
России появилась возможность строить нормальную, спокой-
ную жизнь.

Ваш кандидат в депутаты областной Думы
от «Российской партии Жизни»

Оксана ФЕДОРОВА, кандидат юридических наук,
заместитель председателя Всероссийского движения

«Энергия ЖИЗНИ»
(Оплачено из избирательного фонда зарегистрированного кандида-

та в депутаты Воронежской областной Думы О.Федоровой).

ДОРОГИЕ ВОРОНЕЖЦЫ!
От всей души поздравляю вас

с праздником – Днем защитников Отечества!
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Возвращение
художника

…Февраль 1942 года. На вы-
соком холме среди глубоких сне-
гов и заиндевевших берез рас-
кинулось большое село Середа.
Здесь после разгрома гитлеров-
цев под Москвой расположился
штаб 20-й армии. В прокуренной
избушке с разбитыми окнами,
заткнутыми ветошью и обрывка-
ми газет, - холодно и шумно. В это
время в редакцию армейской га-
зеты «За честь Родины» прибыл
новый корреспондент из Вороне-
жа. Звали прибывшего Борис
Глебович Песков. Бритая голова,
круглое улыбающееся лицо. Доб-
рые серые глаза Пескова при-
ветливо смотрели на окружаю-
щих. Вскоре коллеги Бориса уз-
нали, что прежде чем попасть к
ним в редакцию, он прошел бое-
вой путь от рядового солдата-пе-
хотинца до политработника шта-
ба стрелковой бригады.

Во время командировок Бо-
рис никогда не отсиживался в
медсанбате или где-нибудь в
землянке командира полка. Он
обычно оказывался на переднем
крае или ползком пробирался на
огневую позицию снайпера для
того, чтобы воочию увидеть его
«работу». Так появилась в армей-
ской газете заметка о том, как
знаменитый снайпер Тихон Кус-
ков выслеживал и истреблял фа-
шистов. Читаешь эту корреспон-
денцию и живо представляешь,
как голодный гитлеровец выполз
из своего окопа на заброшенное
картофельное поле и стал по-
спешно копаться в мерзлой зем-
ле, собирая в ведро картофель.
В этот момент его и настигла пуля
нашего снайпера.

Стоял февраль сорок третье-
го. Борис Песков в это время на-
ходился в артиллерийском полку
на закрытой огневой позиции.
Мела пурга, сильный ветер при-
гибал к земле тощий осинник.
Писатель сидел в блиндаже, где
укрылись бойцы-артиллеристы.
Чтобы осветить темную землян-
ку, солдаты свесили с потолка те-
лефонный шнур и подожгли его.
Мигающий язычок пламени мед-
ленно полз вверх по изоляции.
Слабые световые блики блужда-
ли по обветренным лицам сол-
дат. Борис, раскрыв свой блок-
нот, беседовал с ними. Разговор
внезапно прервала резкая ко-
манда:

- К орудиям!
Солдаты молниеносно покину-

ли землянку и заняли свои при-
вычные места у пушек. Борис
Песков выскочил вслед за ними
навстречу завывающей снежной
метели. С наблюдательного пун-
кта последовало донесение о
скоплении живой силы противни-
ка на опушке леса. Старший лей-
тенант, заместитель командира
батареи, громко подал команду:

- Пятью снарядами, беглым,
огонь!

Прогремели частые выстре-
лы. Артиллеристы стреляли с зак-
рытых позиций по невидимым
целям, через головы своей пехо-
ты. Командир батареи вместе с
группой разведчиков находился
далеко впереди, в расположении
пехоты, на наблюдательном пун-
кте, и оттуда передавал по теле-
фону команду.

На время орудийный грохот
смолк, и журналист спустился в
землянку к старшему лейтенан-
ту.

- Уничтожен вражеский на-
блюдательный пункт, разгромле-
но около роты фашистских зах-
ватчиков, - сказал офицер, си-
девший рядом с телефонистом.

Борис Песков решил добрать-
ся до пункта и посмотреть на ра-
боту артиллеристов-разведчи-
ков. Вместе с собой он взял ху-
дожника Юрия Цишевского, при-
бывшего в часть (впоследствии
Юрий Цишевский много лет ра-
ботал главным художником жур-
нала «Юность». – А.С.А.С.А.С.А.С.А.С.). Найти до-
рогу самим было трудно, журна-
листу и художнику дали связного.
Еле улавливая занесенную сне-
гом «нитку» телефонного прово-
да, Борис и Юрий отправились к
окопам. Шипение летящих мин и
тонкое посвистывание пуль ука-
зывало на то, что они приближа-
ются к цели.

Вот и передний край. В засне-
женной траншее сквозь зеленые

Фронтовые
будни писателя

Борис Песков рано приобщился к профессии литератора. В предвоенные годы он
работал сотрудником воронежских областных газет, ответственным секретарем
журнала «Подъем». До войны издал две небольших книжки. В послевоенные годы его
произведения публиковались несколько раз, в том числе избранное в 1951 и 1955
годах под названием «Годовые кольца».

лапы ельника высовываются
окуляры стереотрубы. Здесь на-
блюдательный пункт. Молодой
солдат, разведчик Михаил Рыб-
ченко, просматривает позиции
фашистов. Это он обнаружил
скопление вражеских автомат-
чиков, по которым стреляла ба-
тарея.  Песков попросил разре-
шения у командира батареи по-
беседовать с Рыбченко. Они усе-
лись на дно окопа. Рыбченко ока-
зался земляком-воронежцем.
Сколько радости было у Бориса!
Сколько восторгов и восклица-
ний!

Возвращались Б.Песков и
Ю.Цишевский из командировки
пешком, но усталости не чувство-
вали. Радовались хорошему ма-
териалу для газеты. А главное,
людей-то повидали каких заме-
чательных!

По дороге в редакцию журна-
лист и художник догнали группу
раненых, добиравшихся до мед-
санбата. Легкораненые шли пеш-
ком. Впереди друзей шагал сол-
дат, прижимая к груди винтовку.
На серой шинели, ниже правой
лопатки, были заметны дырочка
и застывшая струйка черной кро-
ви.

- Эх, какой молодец! – вос-
кликнул Песков, обращаясь к ху-
дожнику. – Ведь боль должна
быть нестерпимая, а как бодро
вышагивает!

Борис Песков не удержался,
подошел к солдату, расспросил
его, когда, где и при каких обсто-
ятельствах ранен. Блокнот фрон-
тового писателя пополнился еще
одним запоминающимся бое-
вым эпизодом.

Хочется привести еще не-
сколько эпизодов из фронтовой
жизни писателя-земляка. На ос-
нове его рассказов появились в
армейской газете юморески о
том, как наши солдаты  вылавли-
вали фашистов, как один лейте-
нант вытащил гитлеровца за во-
лосы из русской печи, другой не-
мец был задержан при попытке
скрыться в женском платье, а
третьего наш солдат выволок из
стога сена.

Борис подолгу беседовал с
жителями сел, деревень и горо-
дов, освобожденных от гитлеров-
ских захватчиков. Потом он
взволнованно рассказывал со-
трудникам редакции о том, что
поведали еще наши советские
люди, какие страдания они пере-
несли. Он собирал и бережно
хранил документы о гитлеровс-
кой тирании. Это были деревян-
ные номерки, которые фашисты
вешали на шею порабощенным
людям, листки с приказами гит-
леровских комендантов, фото-
графии замученных патриотов.

Пескова потрясли рассказы о
зверствах гитлеровцев в дерев-
не Мякотино, затерявшейся сре-
ди топких болот и осиновых ле-
сов Калининской области. Здесь
разыгралась жестокая трагедия.
Гестаповские палачи воспользо-
вались ничтожным предлогом –
ржавой винтовкой, найденной в
сарае у одной женщины, - для
того, чтобы повесить и расстре-
лять трех колхозников и трех пи-
онеров. Казнь была совершена
демонстративно в день советс-
кого праздника 1 Мая.

В серый осенний день при-
шел Борис со своим неразлуч-
ным другом художником Юрием
Цишевским в Мякотино. Они
увидели сожженные избы и ам-
бары. Журналист предложил ос-
тановиться в избе матери пио-
нера Коли Кулакова, расстре-

лянного гитлеровцами. В этой
избе друзья прожили три дня.
Сюда к военным корреспонден-
там приходили колхозники со
всей деревни, рассказывали о
страшных событиях. Колхозный
сторож Александр Егорович Ти-
тов водил их по деревне, оста-
навливался у каждой избы, у
каждой изгороди, у каждого де-
рева:

- Вот в этом амбарчике изу-
верски избивали наших мужи-
ков и баб. Вот у этого колодца
зимой, в мороз, привязали к
столбу молодую вдову с ребен-
ком, на этой березе повесили
неугодного старосту, а на том
дубе – двух его помощников.

Писатель и художник надолго
запомнили согбенную фигуру
Егорыча в коротком рыжем зи-
пунишке, в растопыренной ушан-
ке, утирающего слезы на морщи-
нистых щеках. А когда фронтовые
друзья пришли на лужайку, где
были расстреляны ребятишки,
старик, по просьбе Пескова, под-
робно рассказал о казни.

Страница «Что сделали немцы
в Мякотине» появилась в армей-
ской газете. Кстати, рисунок к
очерку Пескова сделал его друг
Ю.Цишевский. Писатель придир-
чиво добивался, чтобы художник
не погрешил против правды ни в
одной детали. Номер газеты ото-
слали в деревню Мякотино мате-
ри Коли Кулакова.

Однажды Песков попросил
Юрия сделать иллюстрацию к
своему рассказу «Одна живая».
Художник согласился, и Борис
сразу потащил его в соседнее
село, разрушенное гитлеровски-
ми захватчиками, чтобы найти
развалившуюся прострелянную
избу, точно такую, какая была
описана в рассказе.

При передвижении военной
редакции с одного места на дру-
гое иногда выпадало свободное
время для того, чтобы побродить
с товарищем по полю, по болоти-
стому лесу и поговорить по ду-
шам. В такие часы Борис Песков
часто вспоминал о родном Воро-
неже. С тревогой рассказывал он
о том, как ему тяжело, что немцы
заняли его родной город, что нет
писем от Тамары, его жены. А
как радовался он со слезами на
глазах, когда получил письмо от
Тамары и детей.

Однажды, в период затишья,
когда редакция в ожидании на-
ступления стояла в Прибалтике,
Борис осуществил-таки свою за-
ветную мечту и написал детскую
книжку для своей семьи, для сво-
их ребятишек. Юрий ее иллюст-
рировал. Борис терпеливо сидел
несколько дней за спиной худож-
ника и следил за каждым его
штрихом. Ему хотелось, чтобы все
получилось так, как он задумал.

Мысли о семье, о послевоен-
ной мирной жизни не покидали
Бориса Пескова. Любил он по-
мечтать об охоте и рыбной лов-
ле. Он с удовольствием делился
с друзьями планами о том, как
после войны он смастерит себе
палатку из солдатских плащей,
как примется за изготовление
байдарки. Но мечтам не сужде-
но было сбыться.  Жизнь писа-
теля-фронтовика оборвалась
16 сентября 1944 года. Близ ме-
стечка Трыва его разорвал сна-
ряд. Этим же снарядом был убит
другой военный журналист –
Юрий Севрук. Они вместе рабо-
тали в газете 3-го Прибалтий-
ского фронта «За Родину»…

Анатолий СВИРИДОВ.

ЗЕМЛЯКИ

За консультациями по развитию
бизнеса - к профессионалам!

Предпринимательство уверенно
становится неотъемлемой частью ры-
ночной системы, с каждым годом при-
обретая все большее политическое,
экономическое и социальное значе-
ние. Сегодня важной задачей компа-
ний становится повышение конкурен-
тоспособности на рынке, улучшение
качества своего продукта. В связи с
этим возрастает их потребность в кон-
салтинговых, образовательных, инфор-
мационных и других бизнес - услугах.

Обращение за консультациями по
организации работы предприятия в
специальные фирмы все чаще призна-
ется компаниями одним из наиболее
эффективных путей решения различ-
ных вопросов ведения бизнеса.  Ока-
зание консалтинговых услуг является в
наши дни значимым направлением де-

ятельности в деловой среде региона.
Сегодня в г. Воронеже успешно рабо-

тают около 100 консалтинговых компа-
ний, усиливается конкуренция в отрасли.
Это дает основания полагать, что рынок
бизнес-услуг в областном центре сформи-
ровался и близок к насыщению. К сожа-
лению, за пределами г. Воронежа скла-
дывается несколько иная ситуация. В рай-
онах области круг организаций, предла-
гающих бизнес-услуги, достаточно огра-
ничен. В то же время многие предприни-
матели остро нуждаются в консалтинго-
вой помощи, осознают ее необходимость
для развития своего дела и готовы ее оп-
лачивать. Важную роль в подготовке сре-
ды для развития предпринимательства
играет деятельность сети центров поддер-
жки предпринимательства.

Существующие в 12 районах нашей

области Центры реализуют значительное
количество образовательных и информа-
ционно- консультационных проектов. Они
оказывают местным предприятиям такие
услуги, как разработка бизнес-планов,
подготовка пакета документов для полу-
чения инвестиций, оценка имущества,
организация маркетинговых исследова-
ний и разработка стратегии, консульта-
ции по нормативно-правовому регулиро-
ванию, проведение бизнес-тренингов и
образовательных программ. Кроме того,
Центры активно содействуют с городски-
ми организациями, работающими в рай-
онах, в установлении контактов с местны-
ми деловыми кругами, занимаются их
продвижением в глубинке.

Однако немногие консалтинговые фир-
мы активно действуют в освоении рынка
области. Одна из причин этого – их сла-

бая информированность о том, что пред-
ставляет собой малый бизнес районов,
каковы его потребности и проблемы, что
является залогом успеха в глубинке.

Какие бизнес-услуги нужны районным
предпринимателям? Сколько они готовы
за них платить? Кто может помочь при
выходе в район? Эти и другие вопросы
планируется обсудить на конференции
«Новые возможности развития рынка
бизнес-услуг в районах Воронежской об-
ласти», которая пройдет в Воронеже
1 марта 2005 года под эгидой фонда
Swisscontact.

В программе мероприятия планируют-
ся выступления участников, «круглые сто-
лы», посвященные вопросам сотрудниче-
ства воронежского консалтинга и район-
ных Центров поддержки предпринима-
тельства, дистанционного бизнес-обра-
зования.

Организацией мероприятия занима-
ется ООО «Центр Маркетинга». По вопро-
сам участия просьба обращаться по
тел./факс: (0732) 53-00-34, 59-39-08,(0732) 53-00-34, 59-39-08,(0732) 53-00-34, 59-39-08,(0732) 53-00-34, 59-39-08,(0732) 53-00-34, 59-39-08,
e-mail: e-mail: e-mail: e-mail: e-mail: cm@vrnbiz.rucm@vrnbiz.rucm@vrnbiz.rucm@vrnbiz.rucm@vrnbiz.ru

На правах рекламы.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ВЕКТОР

Полезные ископаемые,
нефть в частности, очень спо-
собствуют процветанию кор-
рупции и тупости чиновников.
Это хорошо видно по странам,
богатым ею. Здесь достаточно
назвать Венесуэлу или Ирак.
Медики и молодые мамы пре-
красно осведомлены об одной
особенности детского организ-
ма: если ребенку регулярно де-
лать клизму, то сам он тужиться
не будет. Скорее лопнет. Так вот
и полезные ископаемые для
России есть некое подобие
клизмы, наличие которой по-
зволяет стране особенно не
напрягаться.

И, наоборот, при отсутствии
или же минимальном количе-
стве природных ресурсов госу-
дарство просто вынуждено наи-
более эффективно задейство-
вать свой интеллектуальный
потенциал.

В 2004 году первая беда
наша стала и вовсе неприлич-
ной: цены на нефть выросли
до неразумных пределов, что
позволило России достигнуть
рекорда своей неразумности.
Достаточно вспомнить адми-
нистративную реформу, в ре-
зультате которой все оконча-
тельно запутались в системе
управления, которая и раньше
особенно не работала, а те-
перь просто встала. По Бело-
му дому забродили кадровые
ошибки. В результате государ-
ственный долг России за тот
год увеличился больше, чем за
4 предыдущих года.

Много плохих слов было
сказано и о споре двух хозяй-
ствующих субъектов «Юкоса» и
высших чиновников страны.
Называйте это экспроприаци-
ей или возмездием за «прихва-
тизацию» России – как кому
сердце велит. Но по сути дела,
здесь можно гордиться только
одним – блистательной рек-
ламной кампанией кафе «Лон-
дон» в Твери. Кроме того, такой
жирный кусочек, как «Юганск-
нефтегаз», не может не взвол-
новать все чиновничье сооб-
щество. А это значит, что, как
говаривала коварная  Багира,
подруга Маугли, «предстоит
славная охота», и чьей  на са-
мом деле станет эта добыча,
мы узнаем из вороха компро-
мата, который выплеснется на
полосы газет. Из верениц от-
ставок и назначений. Из яро-
стного шепота обделенных.

Венцом минувшего високос-
ного года стала операция «Мо-
нетизация льгот», в результате
которой в январе обездолен-
ные люди встали в пикеты. Оче-
видно, что на улицы людей вы-
вел не столько голод, сколько
– оскорбление, не сама моне-
тизация, а способ ее внедре-
ния. Демонстративно-пренеб-
режительное отношение к лю-
дям тоже родом из нефти, из
сознания собственной значи-
мости, ставшей возможной
только благодаря коньюнктуре
рынка и ничему более.

О значении чиновников для
экономики государства очень
точно сказал вице-премьер
Греф: «Хорошо может быть там,
где нас нет». Но народ России
тут же успокоил председатель
Правительства Михаил Фрад-
ков, который обрезал Грефа:
«Мы здесь и будем здесь».

Насколько долго они будут
«здесь», может ответить только
нефть. Или вторая наша беда –
рейтинг. В тени этого рейтинга
собралось столько необразо-
ванного народу, что они способ-
ны разорить не только одну от-
дельно взятую Россию, но, по-
жалуй, и ряд прилежащих госу-
дарств, например Абхазию с
Украиной. Что характерно –
чем больше разорение, тем
выше рейтинг. Если так и даль-
ше пойдет, то оный рейтинг со-
берет вокруг себя дураков со
всего мира. Места сбора этой
публики  - правительство и пар-
ламент.

Но бог с ним, кабинетом ми-
нистров – все-таки он задуман
как технический отдел, и пре-
мьер, понятно, старший техник
и уровень его строго этому со-
ответствует. Но оцените такую
картину - по всей стране прохо-
дят акции протеста, Россия ды-
шит болью и обидой, а в Думе
на чрезвычайном заседании
депутаты озабочены музыкаль-
ным оформлением своих гаст-
рономических наклонностей:
«Когда мы спускаемся пообе-
дать в нашу столовую, нас

встречают там мелодиями блат-
ного характера - «Муркой».
Здесь мы отменяем льготы, а
там нас встречают «Муркой», -
гремел  в зале заседания депу-
тат Андрей Савельев.

Нормально, кстати, встреча-
ют. Как бандитов.

Прав, все-таки, господин
Греф, - хорошо может быть толь-
ко там, где их нет. И если бы их
не было в Абхазии, то выборы
прошли бы порядочнее и с
большей пользой для России.
Опять же наши товарищи стра-
стно, но нелепо поработали в
Украине. И там они упустили
великолепные возможности
промолчать. Причем неправо-
ты своей не признали, а заяви-
ли, что 14 миллионов голосов
Януковича – это их заслуга, а
поражение на выборах – это
дело рук ЦРУ. Они работают не
на результат, а на количество
усилий. В соревнованиях на
байдарке они были бы рекорд-
сменами, если б определяю-
щим было бы не время в пути, а
количество гребков.

И таких мастеров, извините,
гребли в России пруд пруди.

Анна БЕЛОВА.

Куда плывешь, Россия?
Курс страны определяют мастера гребли

В России две беды. Речь не о дураках и дорогах –
основными проблемами для страны стали нефть и
рейтинг. И которая из них больше - пока не понятно. Как
говорится, не было бы несчастья, да счастье подмогло.

Всю жизнь она жила очень
скромно. Когда входила в трол-
лейбус, чтобы ехать домой пос-
ле репетиции (никакой машины
у нее никогда не было), пасса-
жиры поворачивали головы в
ее сторону, уступали место. Ког-
да приходила на рынок и выби-
рала зелень к обеду или кусок
печенки для своего рыжего лю-
бимца последних лет (огром-
ный длинношерстный кот так и
звался Рыжик, на имя свое
охотно откликался), некоторые
продавцы по имени-отчеству
зазывали к себе и предлагали
свой товар по сниженной
цене…

Звание народной артистки
РСФСР Римма Афанасьевна
получила поздно, в 54 года,
при режиссере Дроздове, в
1979 году, а Заслуженной ста-
ла еще в 1962. Но ведь все эти
долгие 17 лет она была народ-
ной по сути.

Мужчины дежурили у выхо-
да ее из театра, шестнадцати-
летние школьницы дежурили в
Детском парке против ее окон
на четвертом этаже дома на
улице Феоктистова. Заядлые
театралы раскупали билеты
заранее, увидев в афише гото-
вящейся премьеры имя Рим-
мы Мануковской.

В народные артистки ее не-
сколько лет не пускали партий-
ные власти. Не нравился слиш-
ком строптивый характер, от-
сутствие должного, на их
взгляд, пиетета перед началь-
ствующими лицами, не нрави-
лось то, что она была «на дру-
жеской ноге» с Михаилом Ца-
ревым, который был вхож к
членам Политбюро и которому
она жаловалась, какие крети-
ны управляют идеологией в
Воронеже. Когда, в середине
семидесятых, она была пред-
седателем правления Воро-
нежского отделения Всерос-
сийского театрального обще-
ства, при ее непосредствен-
ном участии строился в нашем
городе по специальному про-
екту Дом актера (ныне един-
ственный по архитектуре в
России). Ее, беспартийную, не-
редко вызывали в обком
партии.

Секретарь по идеологии в
директивной форме велел,
чтобы в проекте был зал для
бильярда, потому что он был

Незабвенная
Римма Мануковская

 В эти февральские дни Римме Афанасьевне исполнилось бы 80 лет

любителем этой игры. Римма
Афанасьевна посмотрела на
него так, что ее голубые глаза
стали синими, ответила: «Вот у
себя в обкоме и стройте этот
зал!», хлопнула дверью и ушла.
«Идеологической» зацепкой,
почему ее несколько лет не
пускали в народные, был и
факт ее биографии. Будучи
школьницей, несколько меся-
цев вместе с матерью была в
оккупации в занятом фашиста-
ми Белгороде. Но расправить-
ся «за все эти штучки» со строп-
тивой актрисой местные
партийные начальники все же
не решались. Уж слишком
была известна. В 1968 году ее
чествовали в Москве, в Цент-
ральном Доме актера. Ее фо-
тографии в ролях на воронеж-
ской сцене украшали обложки
театральных журналов.

Георгий Товстоногов, глав-
ный режиссер Ленинградского
БДТ, к концу шестидесятых уже
имевший и всесоюзное, и ми-
ровое признание, приглашал
Римму Афанасьевну в свой те-

атр, обещая ей главные роли.
И в женщинах, и в актрисах он
понимал толк. Редкая притяга-
тельная красота, безупречное
чувство вкуса, яркое сценичес-
кое обаяние, широкий диапа-
зон сценической трансформа-
ции, от легкой, женственной
кокетки до женщины предель-
но властной (к тому времени в
ее репертуаре были и «коро-
левские роли» - Мария Стюарт
в одноименной драме Ф. Шил-
лера, Мария Тюдор в драме
В.Гюго), редкая для женщины
творческая самодисциплина и
чувство ответственности. Все
это вместе взятое не так уж ча-
сто встречается в людях. Пред-
ложение было заманчивое, со-
блазнительное: все-таки Ле-
нинград, Товстоногов, БДТ…
Будучи настоящей женщиной,
Римма Афанасьевна обладала
великолепным мужским каче-
ством: строгим аналитическим
умом, не позволявшим ей, при
ее данных, «кидаться в омут с
головой», не зная, где и как бу-
дет выплывать. Она хорошень-
ко расспросила знакомых ле-
нинградских актрис, что ее мо-
жет там ожидать. И узнала о
плачевной участи некоторых
провинциальных примадонн,
приглашенных великим ре-
жиссером в свой театр. Тов-
стоногов предлагал приехать
«попробовать», сыграть в его
театре какую-то роль. Но, со-
славшись на занятость в воро-
нежском репертуаре (и это
была правда!), Римма Афана-
сьевна отказалась – не захо-
тела разделить участь своих
предшественниц, хотя и обла-
дала весьма сильным и даже
порой жестким характером,
позволявшим ей добиваться
своего даже не в очень благо-
приятных обстоятельствах.
Впрочем, занятость ее в ре-
пертуаре в ту пору была такой,
что ей нередко приходилось
отказываться от лестных
предложений в кино. Хотя, бу-

дучи совсем юной, еще студен-
ткой Харьковского театраль-
ного института, сыграла глав-
ную роль в фильме «Судьба
Марины», и ее приглашали в
киноактрисы на киностудию
имени А. Довженко. Но ее ру-
ководитель в институте и глав-
ный режиссер Харьковского
театра драмы имени А. С. Пуш-
кина народный артист СССР
А.Г. Крамов просто не отпустил
ее в Киев, сказав: «Сцена даст
тебе больше!». И все-таки Рим-
ма Афанасьевна весьма ус-
пешно сыграла главную роль
в фильме режиссера М. Боги-
на «Ищу человека», который
нередко и сегодня возникает
на экранах разных каналов те-
левидения.

Укрощать строптивых, да
еще талантливых, совсем не
просто. Требуется значитель-
ное психофизическое усилие, а
проще – и нервы, и силы, и
время. Режиссер Анатолий
Иванов, принявший Кольцов-
ский театр в 1987 году, долго
присматривался к известной
актрисе, не сопротивляясь, по-
зволял ставить спектакли с ее
участием другим режиссерам,
а сам ставил с другими актера-
ми. Он фиксировал, как не по-
шел спектакль «Бешеные день-
ги» режиссера В. Сыроваткина,
как мучилась с ней режиссер
А.Г. Каменская, рождая спек-
такль «Бабочка, бабочка…» по
пьесе А. Николаи, которую
сама же актриса и выбрала
для себя, мучаясь невостребо-
ванностью. Лишь спустя четы-
ре года, в 1990, А.В. Иванов
взял Мануковскую в свою по-
становку «Все в саду» по пьесе
Э. Олби – на очень короткую
роль Миссис Туз. И то в паре с
народной артисткой России
Людмилой Кравцовой. А когда
приехали московские критики,
режиссер, не предупредив
Мануковскую, хотя в расписа-
нии перед этим стояла именно
ее фамилия, распорядился иг-

рать роль Миссис Туз Кравцо-
вой. Римма Афанасьевна пе-
реживала этот факт долго и
больно. Но вот уже в 1991 году
режиссер ставит на Мануков-
скую «Коломбу» Жана Ануя. Это
была, кстати, вообще первая
постановка этой пьесы знаме-
нитого француза в России.
После Воронежа она объяви-
лась вскоре в репертуаре двух
театров в Москве и пошла гу-
лять по сценическим площад-
кам других городов. И в том же
1991 году в Воронеже прохо-
дит Всероссийский фестиваль
«Актерские звезды России».
«Коломба» открывает его, а по
закрытии Римма Афанасьевна
становится «звездой России».
Государственный театр Наций
устраивает турне Мануковской
с этим спектаклем – Москва,
Самара, Харьков – в рамках
программы «Национальное
достояние России». В 1994
году за роль Мурзавецкой в
спектакле «Резвые крылья
амура…» по пьесе «Волки и
овцы» А.Н. Островского актри-
са получает приз имени Фаины
Раневской на фестивале «Рус-
ская комедия» в Ростове-на-
Дону.

А через четыре года, в
1998, Римма Афанасьевна
первой из провинциальных
актрис удостоена Националь-
ной премии «Золотая маска» в
номинации «За честь и досто-
инство». Получала ее на сцене
МХАТа имени А.П. Чехова в
паре с Михаилом Ульяновым.
Известие это с фотографиями
было помещено в некоторых
зарубежных газетах, в том чис-
ле и в Нью-Йорке, откуда она
почти тотчас же получила от-
клик от бывших сокурсников
по институту…

Не правда ли: все-таки судь-
ба дарит порой дары свои – по
уму, по справедливости, по та-
ланту, по личностному вкладу в
реализацию Дара Божьего…

Владимир ЕРМОЛАЕВ.
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20 марта � выборыОФИЦИАЛЬНО

График распределения бесплатного эфирного времени на ГТРК «Воронеж» для проведения
предвыборной агитации на выборах депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва

2. Зарегистрированными кандидатами, выдвинутыми в одномандатных избирательных округах.

1. Политическими партиями, избирательными блоками.

Конкурс для журналистов
Избирательная комиссия Воронежской области.

Предвыборная тема все больше за�
нимает наши умы и души. И немало спо�
собствуют этому средства массовой ин�
формации: газеты, радио, телевидение.
А чтобы материалы по этой «горячей»
теме не теряли объективности, актуаль�
ности и творческого мастерства, обла�
стная избирательная комиссия объяви�
ла о проведении конкурса «На лучшее

освещение в средствах массовой ин�
формации выборов депутатов Воро�
нежской областной Думы и органов ме�
стного самоуправления».

Редакции газет, теле� и радиовеща�
ния, пожелавшие принять участие в
творческом соревновании, до 5 апре�
ля должны представить свои публика�
ции в оргкомитет по адресу: Воронеж,

площадь Ленина, 1.  Представленные
материалы, говорится в положении о
конкурсе, «должны содействовать
дальнейшему развитию демократии,
более полному и сознательному ис�
пользованию гражданами своих изби�
рательных прав».

Конкурсная комиссия, которую воз�
главляет заместитель председателя

облизбиркома Вячеслав Черепухин, до
15 апреля подведет итоги и объявит по�
бедителей. Для награждения которых
учреждены дипломы и три премии: для
редакций газет, для редакций радиове�
щания и телевидения и персональная –
для журналистов. О размерах премий
облизбирком не сообщает, но известно,
что общий призовой фонд составляет
20 тысяч рублей. Так что,  дерзайте, кол�
леги!

Владимир АНТОНОВ.

Сегодня на вооружении «пушкарей» � мощная,
вполне современная реактивная система залпо�
вого огня. Запас прочности имеется. Итоги ко�
мандно�штабных учений полка – основных ме�
роприятий боевой подготовки �  как правило,
оцениваются положительно.  Являясь одним из

Завтра � День защитников Отечества

Реактивные «пушкари»
Несмотря на затянувшиеся в стране трудности переходного периода, военнослужа$
щие 20$й гвардейской армии, штаб которой в Воронеже, уверенно выполняют
поставленные задачи. В их числе Краснознаменный  реактивный артиллерийский
полк полковника Альберта Щекина (на снимке).

основных элементов огневой мощи армии, полк
не раз демонстрировал способность уверенно
перейти с мирного на военное время и выпол�
нить задачи по боевому предназначению.

Александр ХРОЛЕНКО, капитан 2$го ранга.
Фото автора.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Кот спас своих хозяев
от пожара

По сообщению Миланского радио, ночью
62�летний итальянец, его жена и дочь безмя�
тежно спали, когда домашний кот поднял тре�
вогу. Разбуженные люди сразу и не поняли, в чем
дело, но вскоре обнаружили, что входная дверь
их дома горит. Огонь был немедленно потушен.
По мнению прибывших на место происшествия
полицейских, пожар грозил в считанные минуты
охватить весь дом, и тогда дело могло бы принять
очень неприятный оборот. Как сообщило радио,
«никто из обитателей дома, включая кота, не по#
страдал».

Опечатка судьи может
разорить Испанию

Мадридский суд обязал Фонд гарантий бан�
ковских депозитов Испании выплатить быв�
шему президенту банка «Вальядолид», 92�лет�
нему Доминго Лопесу Алонсо, компенсацию в
сумме 1122 биллиона (1 121 877 955 540 000)
евро. Такое решение вызвало в фонде панику и
стало национальной сенсацией. Как сообщает

экономическая газета «Синко диас», очевидно, что
астрономическая цифра появилась в результате
ошибки судьи или вкравшейся в его постановле#
ние опечатки. Но даже в таком случае, по закону,
для исправления ошибки или опечатки требуется
длительная судебная процедура. Между тем со#
гласно испанскому законодательству в таких слу#
чаях компенсация должна быть внесена в тече#
ние 10 дней. Решение суда поставило испанский
Фонд гарантий депозитов в безвыходное положе#
ние. Его резерв составляет всего 1 миллиард 613
миллионов евро, а для выплаты указанной судом
компенсации требуется вся сумма национально#
го дохода Испании за 1000 с лишним лет.

Француз провел
под землей 35 дней

Потерявшийся в подземном лабиринте муж�
чина был спасен во Франции благодаря заба�
стовке учителей. Француз провел под землей
35 дней. Жан#Люк Луса отправился в пещеру,
чтобы «немножко побыть в одиночестве». Для по#
вышения настроения Луса взял с собой под зем#
лю бутылку виски. Однако, забравшись в глубь
системы пещер, француз понял, что не может

вспомнить, где
выход. На протя#
жении 35 дней
н е с ч а с т н ы й
мужчина бродил
в кромешной
тьме, пытаясь
найти выход. Он
пил воду из под#
земных луж и же#
вал корни дере#
вьев, которые находил в пещерах. Спасли Луса
трое подростков. Из#за забастовки учителей не
работала местная школа, и трое молодых людей
отправились в пещеру прогуляться. Перед вхо#
дом под землю подростки увидели автомобиль.
Убедившись, что машина стоит здесь уже долго,
они вызвали полицию. Через несколько часов
пещеры прочесывали уже 20 полицейских. Они
обнаружили 48#летнего Луса в одном из дальних
уголков пещер. Он был завернут в полиэтилен и
«сильно походил на мумию». За время, проведен#
ное под землей, француз потерял 18 килограм#
мов. Врачи говорят, что скоро он придет в норму.
Сам пострадавший подчеркивает, что под землю
больше не полезет даже за деньги.

Подготовил Юрий ШАМИН.

КАК  СЛОВО  ОТЗОВЕТСЯ

Непечатное…
кино

В маршрутках, проезжаю�
щих мимо «Пролетария», про�
двинутые дети, изучающие ан�
глийский в школе, дергали за
рукав родителей. Одно дело –
казусы с иностранными не�
цензурными надписями на
майках, к которым все уже,
увы, привыкли. И совсем дру�
гое, если на всеобщем обо�
зрении, да при широкой рек�
ламе... Да при том, что в Воро�
неже полно иностранцев, од�
них иностранных студентов в
государственном университе�
те учится более шестисот чело�
век. И, право же, Воронежу не
делает чести, что на крупней�
шем городском кинотеатре
они видят афиши, которые при
обратном переводе читаются
как  откровенная матерщи�
на…

О фильме «Знакомство с
Факерами» говорят много, при
этом ссылаясь на оригиналь�
ное чувство юмора киносоз�
дателей, нарекших главного
героя «прикольной» фамили�
ей. Однако даже для челове�
ка, не знающего английский,
понятно, что перевод в дан�
ном случае сродни тому, что
частенько пишут на заборе.

Как относиться к подобно�
го рода голливудским «забор�
ным» приемам? За коммента�
рием мы обратились к веду�
щему воронежскому специа�
листу в области языкознания,
доктору филологических наук,
профессору ВГУ Иосифу Стер�Иосифу Стер�Иосифу Стер�Иосифу Стер�Иосифу Стер�
нинунинунинунинунину.

� Поднять проблему сквер�
нословия в нашей прессе, в
кино и на ТВ давно пора, � ска�
зал он. � Вот свежий пример:
на днях в одной воронежской
газете вышла заметка о моне�
тизации льгот – «Полный мо�
нет:ц». Явный намек на непри�
стойное слово редактор обя�
зан был не пропустить. То же
самое с названием какого�
либо произведения или филь�
ма: нельзя допускать, чтобы
оно содержало намек на не�
цензурное прочтение. Нецен�
зурные слова потому и зовут�
ся непечатными, что их нельзя
печатать, � правило, которое
современные журналисты, пи�
сатели, режиссеры часто не
соблюдают.  Американцы на�
звали свой фильм «Meet The
Fockers» – немного мягче, но
и здесь тоже есть неприлич�
ный намек. Он понятен лишь
тем, кто знает английские ру�
гательства, но ведь у нас сей�
час их знают многие. В данном
случае заменить название мы
не имеем права, ведь речь
идет о фамилии главных геро�
ев (было бы что�нибудь другое,
можно было бы перевести
как�нибудь поприличней). Но и
делать из этого названия про�
блему не стоит. Думаю, просто
не надо привлекать к этому
внимание нашей публики.

� Американскому зрителю� Американскому зрителю� Американскому зрителю� Американскому зрителю� Американскому зрителю
картина очень понравиласькартина очень понравиласькартина очень понравиласькартина очень понравиласькартина очень понравилась
– фильм Джея Роуча «Зна�– фильм Джея Роуча «Зна�– фильм Джея Роуча «Зна�– фильм Джея Роуча «Зна�– фильм Джея Роуча «Зна�
комство  с Факерами» побилкомство  с Факерами» побилкомство  с Факерами» побилкомство  с Факерами» побилкомство  с Факерами» побил

Все это было бы смешно, когда бы не было так
стыдно – думалось всякий раз при виде афиш
с названием фильма «Знакомство с Факера$
ми», прокатившегося по стране и добравшего$
ся, наконец, до воронежских кинотеатров

рекорд кассовых сборов нарекорд кассовых сборов нарекорд кассовых сборов нарекорд кассовых сборов нарекорд кассовых сборов на
Рождество, собрав 19,1 мил�Рождество, собрав 19,1 мил�Рождество, собрав 19,1 мил�Рождество, собрав 19,1 мил�Рождество, собрав 19,1 мил�
лиона долларов. Интересно,лиона долларов. Интересно,лиона долларов. Интересно,лиона долларов. Интересно,лиона долларов. Интересно,
нормально ли звучит «Meetнормально ли звучит «Meetнормально ли звучит «Meetнормально ли звучит «Meetнормально ли звучит «Meet
The FThe FThe FThe FThe Fockerockerockerockerockers» для американс�s» для американс�s» для американс�s» для американс�s» для американс�
кого уха?кого уха?кого уха?кого уха?кого уха?

� В языке есть такое явле�
ние, которое называется
«межъязыковая омонимия», �
рассказывает Стернин. � То
есть слова разных языков мо�
гут совпадать по звучанию, но
означать совсем разное. В не�
которых случаях такие совпа�
дения могут оказаться для од�
ного из народов неприличны�
ми. Так, для вьетнамцев не�
прилично звучит русское сло�
во зеленый, для арабов � зуб,
для немцев неприлично звуча�
ла фамилия советского мини�
стра культуры Екатерины Фур�
цевой. Для  англоговорящих
может неприлично звучать на�
звание воронежской коман�
ды «Факел». А в Китае имеет
много значений слово, по зву�
чанию один в один совпадаю�
щее с одним из наших нецен�
зурных слов. Представьте,
одно из этих значений � «ком�
мунизм»! Такие явления никак
не влияют на наш язык или от�
ношение к нему, и никаких
мер принимать не надо.

� Одно время шла речь о� Одно время шла речь о� Одно время шла речь о� Одно время шла речь о� Одно время шла речь о
пппппереименовании известнойереименовании известнойереименовании известнойереименовании известнойереименовании известной
футбольной команды «Факел»футбольной команды «Факел»футбольной команды «Факел»футбольной команды «Факел»футбольной команды «Факел»
в связи с ее неблагозвучиемв связи с ее неблагозвучиемв связи с ее неблагозвучиемв связи с ее неблагозвучиемв связи с ее неблагозвучием
за границей. Иосиф Абрамо�за границей. Иосиф Абрамо�за границей. Иосиф Абрамо�за границей. Иосиф Абрамо�за границей. Иосиф Абрамо�
вич, являются ли проблемойвич, являются ли проблемойвич, являются ли проблемойвич, являются ли проблемойвич, являются ли проблемой
подобные «коподобные «коподобные «коподобные «коподобные «конфликтные»нфликтные»нфликтные»нфликтные»нфликтные»
языковые ситуации?языковые ситуации?языковые ситуации?языковые ситуации?языковые ситуации?

� Неприличные слова ос�
корбляют нравственность в
том  языке, в котором они
употребляются. Следите за чи�

стотой собственного языка, а
как те или иные слова воспри�
мут другие народы � это не про�
блема, подобные  совпадения
они воспринимают с юмором,
как и мы.  Надо ли в связи с
этим переименовывать ко�
манду «Факел»? Конечно, нет,
мы же не собираемся пере�
именовывать зуб для арабов
или зеленый � для вьетнамцев.
Пусть лучше «Факел» выступа�
ет как следует и прославится
на международной арене. Тог�
да все будут уважительно от�
носиться к нашей команде,
как бы она ни называлась. И,
главное, у нас, воронежцев,
она будет вызывать приятные
ассоциации.

Конечно, брюзжать и де�
лать из мухи слона не стоит,
ведь «Знакомство с Факера�
ми» � всего лишь комедия. Но
упрямые рецензенты упорно
твердят: «Идеологическая чер�
воточина никак не дает покоя.
Модный в Голливуде либера�
лизм неизвестно зачем просо�
чился и сюда, извратился и
обернулся проповедью всеоб�
щей факеризации. Нет, все мы
не против либеральных цен�
ностей и вполне их разделяем.
Но именно поэтому непонят�
но, почему свобода личности
непременно должна иметь об�
щий корень со словом fuck».

Тут впору вспомнить совет
профессора Стернина: «Филь�
труйте базар, ребята!» Что в
переводе с жаргона означает:
следите за тем, что, как и кому
говорите. Полезное, кстати,
слово � в русском литератур�
ном языке такого нет.

Галина РОХМИН.

ВЕСТИ

На правах рекламы.

День языка
С целью сохранения
культурных традиций и
языков разных народов
21 февраля объявлен
ЮНЕСКО Международ�
ным днем родного язы�
ка. Он традиционно от#
мечается Никитинской
библиотекой совместно с
городской Службой рус#
ского языка, сотрудника#
ми которой являются ве#
дущие специалисты#язы#
коведы ВГУ. В «Никитин#
ке» подготовлена выстав#
ка словарей, трудов изве#
стных российских уче#
ных#лингвистов, фило#
логов, языковедов. В 17
часов в лекционном зале
пройдет вечер, ведущими
которого выступят про#
фессор ВГУ И.А.Стернин
и Л.Дьякова, журналист,
автор радиопрограммы
«Территория слова».

Песни о любви
Вот уже третий год про�
ходит в Богучаре район�
ный фестиваль «Золо�
тые голоса». Нынешний,
состоявшийся в район#
ном ДК накануне Дня свя#
того Валентина, собрал
десять молодых исполни#
телей. На сей раз статуса
«золотых голосов» были
удостоены четверо: Дима
Синюков из Галиевки,
Маша Якущенко из Ку#
пянки, жители райцент#
ра Артём Даулитбаев и
Миша Никитинский.

Василий ЧЕРНОУСОВ.
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Торговый дом: г.Воронеж, ул.Дорожная, 36. Тел./факс: (0732) 72-29-27, 63-28-59.

Т-70 С (гусеничный, Д-243, 81 л.с.) .....370000 руб.
Дт-75 ДС-4 (гусеничный, 90 л.с.) ......................................... 560000 руб.
Дт-75 ДРС-2 (с бульдозерным отвалом, без навески) ........... 586000 руб.
Дт-75, ДРС-4 (с бульдозерным отвалом и задней навеской) .. 620000 руб.
Беларус 82.1.57 (колесный, Д-243, 4х4, 81 л.с.) ................... 372000 руб.
Беларус 1221 (колесный, Д-260, 4х4, 130 л.с.) ..................... 880000 руб.
К-744Р-04, К-744Р-05, К-744Р1, К-744Р2 (колесный, 4х4, ЯМЗ-238, 250, 300, 350 л.с.) ........... От 26250000 руб.

Беларус 1523 (колесный, Д-260 турбо, 4х4, 155 л.с.) .. 1475000 руб.
Т-150К (колесный, ЯМЗ-236, 180 л.с.) ....................... 1350000 руб.
Т-150 (гусеничный, ЯМЗ-236, 180 л.с.) ...................... 1400000 руб.
Самоходное шасси ВТЗ-30 СШ (4х2, Д-21, 30 л.с.) ....... 253000 руб.
Т-30 (колесный, 4х2, Д-21, 30 л.с.) .............................. 233000 руб.

Цены указаны на момент публикации.
Лиц. № 704478, рег. №ТС-50 выд. Лиц. пал. Вор. обл.

Сертифицировано.

 Торговый дом: г. Воронеж,  ул. Дорожная, 36. Тел./факс: (0732) 72-44-59.

Лиц. № 704478,
рег. №ТС-50 выд.
Лиц. пал. адм. Вор. обл.

ЭЛЕКТРОДЫ:
МР; УОНИ; ЦЧ-4; ОЗЛ-8;
ЭА 400/10У; Т-590; ЦЛ-11;
Сормайт ПР-С27. Сертифицировано.

ШЕСТИГРАННИК:
12; 14; 17; 19; 22;
24; 27; 32; 36; 41. ОПТОМ

ПО НИЗКИМ
ЦЕНАМ

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

РЕМОНТ
ходовой части Т-70С,
шнеков жатки «Дон»,

«Нива», КСК.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ
промышленных
вентиляторов.

Тел. 8-257-5-19-36,
5-17-42, 5-18-35.

СБЕРБАНК, ГАЗПРОМ,
ЦЕНТРТЕЛЕКОМ, ВОРОНЕЖЭНЕРГО,

ВАСО, ЭЛЕКТРОСИГНАЛ,
ВОРОНЕЖСИНТЕЗКАУЧУК. Ли

ц.
 Ф

КЦ
Б.

Ул. Донбасская, д. 1. Телефон 71-31-78.

ОАО «Компания «Резерв-Партнер»
ПОКУПАЕТ АКЦИИ:

МЕТАЛЛОПРОКАТ ОПТОМ И В РОЗНИЦУ:
арматура, круги, уголки, листовая сталь, швеллера,

балки под заказ, трубы стальные, полоса, квадрат, профнастил.

ООО «Регион-сталь». Тел./факс: 39-46-39, 39-45-03, 30-94-92. Товар   сертифицирован.

ООО «РАЗНООПТОРГ»

г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-84, 21-78-99, 47-53-42.

Запорная арматура, сварочное оборудование.
Низковольтная, светотехническая, кабельная продукция.
Спецодежда, спецобувь, средства индивидуальной защиты.
Хозтовары, сантехника, смесители, сухие смеси.
Постельные принадлежности, лакокрасочная продукция.
Строительные, кровельные материалы,гипсокартон.
Инструмент «MASTERMAX»,бытовая химия.

Сертифицировано.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ!

РАДИАТОРЫ ЧУГУННЫЕ
     ЛЮКИ КАНАЛИЗАЦИОННЫЕ

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г. Воронеж,
ул. Дорожная, 36.
Тел./факс: (0732) 72-44-60, 63-28-59.

сорт
РО-47

Сертифицировано.

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

СЕМЕНА
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Липецкая обл.,
Добринский р-н, с.Дубовое.

Тел.: 07462-41343,
41344, 41377, 41435 ф.

ПОД УРОЖАЙ 2005г.
(сорта и гибриды)

ПОДСОЛНЕЧНИКА

ОРГАНИЗАЦИЯ
ПРЕДЛАГАЕТ

ОАО «Химоптторг»

ТОСОЛ
«Север-40»

г.Воронеж,
ул.Землячки, 21
Проезд автобусом № 52А

т. (0732) 23-06-11

Цена - 26 р/кг

Высокое
качество

гарантируем

Сертифицировано.
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о
. поставляет гибридные

высококачественные

Сертифицировано.

г. Воронеж, ул.Краснознаменная, д. 15, оф. 1.
Тел. 55-16-26. Факс 77-40-89.

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»

отечественной и зарубежной селекции.

из Венгрии,
а также предлагает под урожай

ЛУЧШИЕ ГИБРИДЫ
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ
И ПОДСОЛНЕЧНИКА

СЕМЕНА
подсолнечника

ВАЗ
Наш адрес: г. Воронеж,
ул. Пешестрелец-
кая, 54, база
облпотребсоюза.

Тел.: 78-88-17, 56-89-51.

АВТОМОБИЛИ

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

+АВТОСТРАХОВАНИЕ

ООО «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 24к,
т.:  (0732) 72-73-55, 39-17-30; т./ф. 76-34-74.

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 38г,
т./ф. 63-28-67.

Магазин: ул. Дорожная, 15/1, т. 40-45-72.

БОЛЕЕ 2000 НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ «КАМАЗ»;
СИЛОВЫЕ АГРЕГАТЫ
И УЗЛЫ.

Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

Поздравляем мужчин
с Днем защитника Отечества!

К ВАШИМ УСЛУГАМ

Сертифицировано.

Телефоны: (246)
3-16-48, 4-67-72.

СХА «МХП Николаевское»
Аннинского района

ПРОДОЛЖАЕТ ЗАКУПКУ

СВИНЕЙ
2-й категории

по 51 рублю за килограмм
животного веса,

в переводе на мясо
89 рублей.

Оплата в день сдачи.
За сданный скот продается

молодняк и фураж.

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (0732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (0732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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В ТЕХНИКУМ на специальности: «Правоведение», «Финансы», «Техническое
обслуживание и ремонт автомобильного транспорта»;
В ИНСТИТУТ на специальности: «Юриспруденция», «Финансы и кредит»,
«Сервис транспортных и технологических машин и оборудования».

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ ТЕХНИКУМА:
г.Воронеж, ул.Серова, 4,

(ост. Димитрова), т. 26-17-50.

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ ИНСТИТУТА:
г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43,

Каменный мост, т.52-24-81, 52-24-88.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Срок обучения на подготовительных курсах – 3 мес. Форма обучения – дневная и заочная.

Лиц. №001734
выд. Мин. обра-
зования РФ.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности, расположенных в землепользовании колхоза им.Куйбышева

Бобровского района Воронежской области,
извещают о своем намерении выделить земельный участок

в счет 42 земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения для сдачи в аренду
КФХ «Урожай» Лелецких В.Н. Суммарная площадь выделяемого земельного участка

составляет 185 га (пашни 185 га), расположенного на поле № 5, 2-го полевого севооборота
участка № 1; поле № 4, 2-го севооборота участка № 2,

который планируется для использования под овощеводство.
Возражения направлять по адресу: Воронежская область, Бобровский район, с.Пчелиновка,

Кубышкину П.И.

УВЕДОМЛЕНИЕ О ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
Медицинское оборудование для ГУЗ

«Воронежская областная клиническая
больница».

Условия и сроки поставки:
Условия оплаты – по факту поставки,

по мере поступления средств из бюдже-
та, в соответствии с государственным
контрактом.

Срок поставки – согласно государ-
ственному контракту, доставка транспор-
том поставщика до конечного пункта.

Источник финансирования –  бюджет
Воронежской области.

Информация об организаторе:
Главное финансовое управление адми-

нистрации Воронежской области
Фактический адрес: 394000, г. Воро-

неж, пл. Ленина, 12, Управление област-
ного заказа Главного финансового уп-
равления, отдел подготовки и проведе-
ния торгов, к. 521.

Тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34.
 E-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Бавыкина

М.М., Петрова С.Г.

Информация
о государственном заказчике:
Главное управление здравоохранения

администрации Воронежской области.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж,

ул. Никитинская, 5.
Тел./факс: (0732) 55-42-53, 59-82-60.
Ответственные: Иванов М.В.,  Сомов А.А.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация предостав-

ляется бесплатно по адресу организа-
тора.

Дата и место проведения конкурса –
7 апреля   2005 г. по адресу организато-
ра.

Дата и время окончания приема зая-
вок – 6 апреля  2005 г., 13 часов (время
московское) по адресу организатора.

Срок заключения государственного
контракта - в течение 20 дней с момента
подведения итогов конкурса.

Дополнительные условия  и  требова-
ния  приведены  в  конкурсной  докумен-
тации.

В конкурсе могут принять участие
любые юридические лица, зарегистри-
рованные на территории России, имею-
щие право на производство и (или) по-
ставку продукции, указанной в конкурс-
ной документации, представившие обес-
печение конкурсной заявки и подавшие
в установленном порядке заявку на уча-
стие в конкурсе.

Квалификационные требования к уча-
стникам приведены в конкурсной доку-
ментации.

Заявки, несвоевременно представлен-
ные, неполные, содержащие недосто-
верные сведения, оформленные с нару-
шением требований, не имеющие обес-
печения, к участию в конкурсе не допус-
каются.

Уважаемые ветераны Великой Отечественной войны,
участники военных действий в Афганистане и боевых операций

в Чечне, воины запаса и военнослужащие!
Поздравляю вас с 23 февраля – Днем защитника Отечества!

Это особый праздник в нашей истории. Примеры мужества,
сплоченности, силы духа показала всему миру наша армия в
борьбе с врагом, превосходящим ее по численности и техническо-
му вооружению. Уверены, что и сегодня молодые российские воины
достойно примут эстафету героических подвигов и побед своих
отцов и дедов.

Сейчас престиж человека в военной форме поднимается. Сло-
вам «Родина», «патриотизм» возвращается их изначально высо-
кое содержание.

От всей души желаю всем ветеранам, нынешним и будущим
защитникам Отечества мирного неба, счастья, благополучия и
процветания.

Депутат Государственной Думы Н.М. Ольшанский.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Собственники земельных долей
общей долевой собственности бывшего СХА «С-Александровское»

Бобровский р-н Воронежской обл. (47 земельных долей)

извещают о своем намерении выйти
из состава общей долевой собственности

бывшего СХА «С-Александровское»
и выделить земельные участки:

поле № 9 участка № 2, расположенное около автодороги
с.С-Александровка – с.Анновка, площадью 210 га,
бывший поливной участок, для передачи в аренду

КФХ «Шестаков Г.И.». Тел. 8 (250) 52-3-62.

Уважаемые акционеры! Сообщаем: Совет директоров ОАО «Стальконструкция»
на заседании, которое состоялось 9 июля 2004 года (Протокол № 8 от 9 июля 2004г.),
принял решение о замене регистратора и расторжении в одностороннем порядке
Договора № 10 на оказание услуг по ведению реестра владельцев именных ценных
бумаг от 03.12.2001 года, заключенного между Открытым акционерным обществом
«Стальконструкция» и Закрытым акционерным обществом «Сервис-Реестр».

Дата прекращения действия вышеуказанного Договора на ведение реестра –
20 января 2005 года.

Договор об услугах по ведению реестра владельцев ценных бумаг
подписан с новым регистратором – Закрытым акционерным обществом
«Иркол».

Местонахождение нового регистратора: РФ, г.Москва.
Почтовый адрес: 107078, г.Москва, Боярский пер., д.3/4, стр. 1.
Почтовый адрес Воронежского филиала регистратора: 394088, г.Воро-

неж, ул.Хользунова, д.98, офис 111. Тел./факс: (0732) 20-44-95, 20-44-96.
Адрес электронной почты филиала регистратора: postmaster@kamreg.vrn.ru
Дата вступления в силу договора на ведение реестра с новым регистратором:

21 января 2005 года.

УВЕДОМЛЕНИЕ О СМЕНЕ РЕГИСТРАТОРА,
ОСУЩЕСТВЛЯЮЩЕГО ВЕДЕНИЕ  РЕЕСТРА ВЛАДЕЛЬЦЕВ

ИМЕННЫХ ЦЕННЫХ БУМАГ ОАО «СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ»

ОАО «Воронежский комбикормовый завод»
вырабатывает и реализует

Сертифицировано.

г.Воронеж, проспект Труда, 93.
Тел.: (0732) 21-60-12, 46-35-65, 46-62-70.

для всех видов сельскохозяйственных
животных и птицы,

А ТАКЖЕ СТАРТОВЫЕ
КОМБИКОРМА  ДЛЯ ЦЫПЛЯТ.

КОМБИКОРМА

ИЗГОТОВЛЕНИЕ ЛЮБЫХ
МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ

ООО «Гранит-С».
Тел.: 25-57-43, 40-12-88.

МЕТАЛЛООБРАБОТКА

ДОПОЛНЕНИЕ К ОПУБЛИКОВАННОМУ
10.02.05г. В «КОММУНЕ» ОБЪЯВЛЕНИЮ:

поле № 1 – 1-го севооборота, уч. № 5 – 22 га.
Общее собрание собственников земельных долей состоится

12.03.05 года в 15 час. по адресу: Воронежская обл.,
Бобровский р-н, с.Песковатка, ул.Заречная, д.1-а.

Возражения принимаются представителем собственников
земельных долей Зарубиным А.В., проживающим по адресу:

Бобровский р-н, с.Песковатка, ул.Лесная.

Фавориты турнира опреде-
лились со старта соревнова-
ний – лискинские железнодо-
рожники, ведомые  Геннадием
Сошенко, и воронежские  ди-
намовцы, прошлогодние зим-
ние чемпионы, которых нынче
тренирует Валерий Нененко. То
одни оказывались в лидерах,
то другие, третьего в спор за
звание победителя они так к
себе и не подпустили. Правда,
перед заключительным туром
шансы бело-голубых выгляде-
ли предпочительнее – они на
два очка опережали «Локомо-
тив» и, казалось, не упустят воз-
можности повторить свой про-
шлогодний успех.

Первыми на стадион «Стре-
ла» вышли железнодорожники
и тельмановцы. Обилие снега
не давало соперникам воз-
можности проявлять свои луч-
шие качества, однако один
удар, исполненный не на силу,
а на технику, свое дело сделал
– 1:0, победили лискинцы.

Теперь очередь за динамов-
цами, которые, в случае ничей-
ного результата с «Рудгорма-
шем», могли продлить интригу
чемпионата. То есть по регла-
менту турнира предполагался
«золотой» матч между двумя ли-
дерами, набравшими, что на-
зывается, в основное время
равное количество очков. Но
ничьей не случилось. «Рудгор-
маш» бился на каждом метре

«Локомотив»
победил!

Лискинский «Локомотив», победив в заключительном
туре зимнего чемпионата области по футболу на приз
газеты «Коммуна» команду завода им.Тельмана – 1:0,
обеспечил себе первое место в турнире.

На приз «КНа приз «КНа приз «КНа приз «КНа приз «Коммуны»оммуны»оммуны»оммуны»оммуны»

поля, за несколько минут до
финального свистка подопеч-
ные Сергея Лушина лишились
полевого игрока, одним сло-
вом, забивайте теперь, бело-
голубые… Но забили им. Бук-
вально за минуту-другую до
финального свистка, чем при-
вели в сдержанный, но очень
выразительный восторг тре-
нерский штаб лискинского «Ло-
комотива» и многих его футбо-
листов, оказавшихся в роли
болельщиков.

Таким образом, у победите-
ля 32 очка, у динамовцев – 31,
у «Рудгормаша» - 28.

- Давно такой интриги в зим-
нем первенстве не случалось, -
сразу после вышеописанных
событий отметил вице-прези-
дент МОА «Черноземье» Вла-
димир Проскурин. – Только в
последний день определились
места команд в первой шес-
терке. Ну, а в борьбе за звание
победителя турнира вообще
произошла изюминка – чего
греха таить, большинство спе-
циалистов склонялось в пользу
«Динамо», однако футбол оче-
редной раз подчеркнул свою
непредсказуемость и опроки-
нул все прогнозы.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: матч за «золото»
и «бронзу» между воронежским
«Динамо» и «Рудгормашем».

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Раз пенальти, два пенальти…
Второй контрольный матч кипрских сборов
«Факел» проводил со словацкой «Дубницей» и
взял верх со счетом – 2:1.  Первый гол с пенальти
провел Прокопенко, второй с игры – Щеголев. Со-

перник тоже пробивал одиннадцатиметровый штрафной
удар, но голкипер воронежцев Саморуков отразил его. На-
ставник «Факела» Александр Ирхин в этой встрече использо-
вал только 14 футболистов, в отличие от предыдущей с серб-
ским «Радом», когда на поле выходили чуть ли не все, кто
выехал на сборы. После матча с «Дубницей» руководство на-
шего клуба отказалось от услуг Косилова, Попова, Щипкова и
Фангенбойма.  Вынужден уехать со сборов также полузащит-
ник из «Торпедо» Болихов, но переговоры с ним продолжатся
позднее.

Завтра «Факел» проведет еще одну контрольную игру с
чешским «Сиадом».

Юрий МИХАЙЛОВ.

И все-таки в восьмерке
В Санкт-Петербурге и Краснодаре проходил зак-
лючительный тур чемпионата России по ганд-
болу среди мужских команд. Воронежская «Энер-
гия», как известно, выступала в Краснодаре. Из пяти

матчей, которые она провела с соперниками, в трех ей сопут-
ствовали поражения, в двух удалось одержать победы. В прин-
ципиальном поединке с местной командой «СКИФ-Кубань»
наши земляки уступили – 24:28, а в последней встрече с
дублерами волгоградского «Каустика» выиграли – 43:41. Та-
ким образом «энергетики» свою задачу выполнили, попав в
итоге в восьмерку первых клубов страны, которым на втором
этапе турнира предстоит разыграть призовые места. Прав-
да, подопечным Игоря Грицких к черте призеров уже не дотя-
нуться, однако на пятое место, которое дает право представ-
лять Россию в одном из европейских турниров, замахнуться
можно.

Юрий МАКАРОВ.

С крупным счетом!
Немногочисленные болельщики, пришедшие в
воскресенье в ДС «Юбилейный» на домашний
матч ХК «Воронеж» с соседями не только по Чер-
ноземью, но и турнирной таблице ХК «Липецк-2»,
были приятно удивлены исходом поединка. До

сих пор подопечные Сергея Мамонтова уступали соперникам
практически во всех играх, а тут первая и самая крупная в
этом году победа – 7:3. Но досталась она хозяевам льда нелег-
ко: уступая по ходу встречи, воронежские хоккеисты все же
сумели собраться и в третьем периоде забросили несколько
шайб.

Сергей КРОЙЧИК.

тел.: 46-58-09, 46-61-34


